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PUBLICACION MENSUAL
La primera impresión que 

produce en los que ya no so
mos jóvenes la llegada de la 
Navidad es la de haber per
dido un motivo tradicional 
de nuestra vida. El tiempo 
ha corrido, tal vez demasia
do rápidamente, y no ha de
jado que se posaran despacio 
los recuerdos. La Navidad de 
nuestra pueblo puede ^decirse 
que se ha sumido en la común 
expectación de unas comunes 
vacaciones; y éste es un fe
nómeno que se experimenta a 
escala planetaria y habla 
elocuentemente del materia
lismo demoledor contra el 
que se debate nuestra vida.

Fué la Navidad un deseo 
de perpetuar los lazos reli
giosos y de unir más estre
chamente a las familias. Le
jos están las humildes cele
braciones en la intimidad 
hogareña, los villancicos y 
la entrañable -Misa del ga
llo. Todo eso se ha susti
tuido por reuniones,familia-

ES NAVIDAD

res, sí , pero donde el pro
tagonista no es el amor 
entre los parientes, y mucho

CICLO DE CONFERENCIAS DE LA 
ASOCIACION CULTURAL “EL ECO  
DE DAIMIEL”

-Programa general-

La Asociación Cultural 
"El Eco de Daimiel",casa ma
triz de nuestro periódico y 
en colaboración con la Casa 
de Cultura, ha organizado un 
ciclo de conferencias de di
versas materias (literarias, 
científicas, recreativas,..) 
con objeto de cumplir algu
nos de los fines culturales 
por los que fue creada esta 
sociedad.

Por este motivo el día 11 
de Noviembre, Domingo y a 
las doce y media de la maña
na, se celebró la primera 
conferencia-coloquio a cargo
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menos, el Señor Jesús,recién 
nacido, sino la televisión y 
las sandeces que, so pretex
to de modernidad y cultura, 
ensucian los hogares.

La vida es distinta, hay 
que reconocerlo, pero la 
sencillez de las costumbres 
y de la fé no deberían estar 
sujetas a los vaivenes de 
esta llamada "sociedad de 
consumo", que no es tal so
ciedad y que si algo consume 
es su propia desesperación.

Recordemos la Navidad. 
Quede siquiera un dulce res
quicio en nuestro corazón, 
Suenen otra vez las zambom
bas y los panderos, la músi
ca del ayer, las tradiciones 
de nuestros padres. Y aún en 
este tiempo, dispongamos el 
ánimo al amor, precisamente 
porque va quedando poco, y 
porque ningún amor es mas 
fuerte que el amor sin espe
ranza.

SANTOS GARCIA VELASCO

LA POETISA MATILDE MORENO 
QUE ABRIO EL CICLO DE CONFERENCIAS

SUMARIO
* CICLO DE CONFERENCIAS DE 
LA ASOCIACION CULTURAL 

"EL ECO DE DAIMIEL” -Pág. 1-

* EDITORIAL-Pág. 3-

* DISTINCION LITERARIA A 
NUESTRO DIRECTOR. -Pág. 5-

* RECITAL POETICO DE 
MATILDE MORENO. -Pág. 7-

* ENTREVISTA CON D. JOSE 
LUIS OLAIZOLA.-Pág. 11 y 12-

* INAUGURACION DE LA 
PLAZA CULTURAL ‘REINA 

MARIA CRISTINA” -Pág. 16-

* HISTORIA DEL FUTBOL EN 

DAIMIEL. -Pág. 18-

* ENTREVISTA CON D. EMILIO 
LEON.-Pág. 19 y 20-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #12, 1/12/1990.



CARTA DE UN 
DROGAD ICTO PIDIENDO 

AYUDA
Sr. Director:

i

Soy un habitante de Dai- 
miel y me gustaría saber si 
pueden publicar un artículo 
mió en su periódico, pues 
soy un habitual de la droga. 
Soy por desgracia un toxicó- 
mano y estoy separado de mi 
mujer, de mi hija y de mi 
familia.

A consecuencia de eso, me 
gustaría publicar algo de 
mis vivencias para ver si 
alguien puede apoyar y, lo 
más importante, que sirva de 
ejemplo para que todas las 
demás personas sepan lo que 
esto acarrea y ya que en 
Daimiel no se habla de ello. 
El número de toxicómanos, 
como el de alcohólicos,entre 
la juventud (de los 13 a los 
27 afíos) es alucinante; y yo 
por desgracia, puedo contar 
muchas, pero que muchas, 
experiencias públicas; y tal 
vez -con esa intención lo 
hago- para ver si alguien me 
tiende una mano moral, físi
ca y laboral.

Muy atentamente, esperando 
contestación, le saluda:

UH ADMIRADOR DE LAS TABLAS 

NOTA DE LA REDACCION
Con la publicación de esta 

carta pretendemos -dentro de 
nuestras posibilidades y 
objetivos- ayudar a este jo
ven que se confiesa droga- 
dicto, al igual que lo ha
ríamos con otras personas 
que nos pidieran cosas 
factibles de conseguir o so
lucionar desde este periódi
co. Desde esta redacción le 
decimos a este joven que es
taremos encantados de publi
car su artículo siempre que 
sea correcto y cumpla con 
los nobles deseos que expre
sa en su carta; es decir, de 
servir de ejemplo para que 
no caigan otros jóvenes en 
el lamentable mundo de la 
droga.

CARTAS AL DIRECTOR
EN DEFENSA DE 
MIGUEL FISAC

Sr. Director:

Los daimielefios somos muy 
olvidadizos y poco agradeci
dos y ya no nos acordamos 
que gracias a Don Miguel 
Fisac conseguimos, en aque
llos afíos difíciles, tener 
un Instituto Laboral y en el 
que pudimos estudiar los que 
éramos niños entonces. Y eso 
lo consiguió D. Miguel por 
carifío a su pueblo, cuando 
no sé abrían estos Centros 
por dificultades políticas y 
económicas.

El Instituto se hizo y 
aunque a muchos daimielefios 
no les gustó porque espera
ban un edificio grande y mo
derno, la verdad es que fue
ra de aquí se le hicieron 
muchos elogios poniéndolo 
como modelo de arquitectura 
típica manchega, resaltada 
incluso en revistas profe-

AGRADECIMIENTO 
DESPUES DE UN 

ACCIDENTE
Sr. Director:

El día 15 del pasado agos
to al pasar por la calle Je
sús donde se está constru
yendo por la empresa 
CALVISA, S.A., un bloque de 
viviendas, sufrí un acciden
te con mi motocicleta, que, 
a Dios gracias, no ha tenido 
mayores consecuencias, pero 
quiero hacer constar mi más 
sincero agradecimiento, tan
to a la compañía de seguros 
MAPFRE como a ZURICH y muy

sionales de arquitectura 
españolas y extranjeras. Des
pués D. Miguel hizo un Mer
cado que siendo sincero a mí 
tampoco me gusta; luego, la 
casa de los Pozuelos de la 
calle de la Estación y, por 
fin, el edificio del Parte
rre que, aún en contra de la 
opinión de muchos, yo lo veo 
original y bonito, aunque 
quizás no encaje en los edi
ficios de esa plaza.

Pero opino como Vd. Sr. 
Director, que ya es hora de 
que se reconcilie Miguel Fi
sac con los paisanos y Dai
miel reconozca los méritos 
indudables de su ilustre hi
jo. Las descalificaciones, 
los enfados y las críticas 
negativas no son buenas para 
nadie.

Mi felicitación al perió
dico LAS TABLAS y ¡adelante! 
Un saludo de:

principalmente al Director 
Gerente de la empresa 
CALVISA S.A. D. Vicente Fer
nández Calvillo, por todas 
las atenciones, tanto perso
nales como económicas que he 
recibido.

Si todas las personas y 
entidades que intervienen en 
los casos parecidos a éste, 
actuásen de la forma que 
aquí lo han hecho acrecenta
rían las buenas relaciones 
para vivir en convivencia.

Con mi más expresivas 
gracias, le saluda muy cor
dialmente .

JOSE SESMA VAZQUEZ.

RELACION DE SOCIOS 
FUNDADORES

Seguimos con la relación 
de socios fundadores:

Suma anterior ...... 172.000

Grupo Clavilefio .... 5.000 
Anónimo ............. 10.000

Suma total.. 187.000

SI TE 
SIENTES. 

DAIMIELENO 

COLABORA!!

VICENTE DIAZ
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mínimum,i editorial

LOS RUIDOS NOCTURNOS EN DAIMIEL

Daimiel ha sido durante 
muchos afios una ciudad tran
quila, confiada, silenciosa 
a determinadas horas y en 
donde siempre hubo un gran 
respeto entre sus conveci
nos. Este alto grado de con
vivencia ciudadana se palpa
ba en sus noches veraniegas, 
pues aunque la mayoría de la 
gente tenía la costumbre de 
trasnochar, bien porque fue
ran al cine, a los bares, 
casinos o se quedaran en las 
puertas de sus casas en ani
madas tertulias, no había 
apenas ruidos que perturba
ran el suefío o la tranquili
dad de los que querían repo
sar.

Pero desde hace unos afios, 
con el aumento exagerado de 
los vehículos de motor (co
ches, camiones, motos. . . ), 
con la invasión de los apa
ratos de radio, televisión, 
y musicales (con altavoces 
potentísimos) y con la lle
gada de la democracia (en 
que se ha confundido la li
bertad con el libertinaje), 
esta buena convivencia se ha 
deteriorado y la muestra in
discutible ha sido el aumen
to de los ruidos nocturnos 
desagradables y inmisericor- 
des.

Sabemos que estas moles
tias o inconveniencias son 
parte del tributo que hemos 
de pagar al progreso, a la 
democracia, a la modernidad; 
pero,pensamos que todo tiene 
iun límite, ya sea en decibe- 
lios medibles o en el grado 
de paciencia de los ciudada
nos que exigen un respeto 
para los que pretenden des
cansar.

Secuerdo que mi primer 
viaje a Suiza, me sorprendió 
una ley o Sorma Municipal 
que prohibía tirar de la ca
dena del water desde las 12 
de la noche hasta las 7 de 
la mañana del día siguiente, 
con el objeto de no pertur
bar el silencio y el descan

so de los convecinos. Y si 
bien esta norma de la demo
crática y modernísima Suiza 
nos parece demasiado exage
rada, nosotros no debemos 
ser el polo opuesto; es de
cir, permitir toda clase de 
ruidos, no respetar el des
canso de los demás y no cum
plir la autoridades sus 
obligaciones de evitar estos 
ruidos indeseables.

Debemos tener en cuenta 
que en el verano, por el ca
lor y con todos los balcones 
y ventanas abiertos, estas 
molestias se agudiza; hay 
también, a veces, enfermos, 
niños o ancianos que no los 
soportan o simplemente, per
sonas insomnes o que difí
cilmente concillan el sueño.

Concretando, sabemos que 
en determinados lugares de 
Daimiel como la Plaza de Es
paña, el Parterre, las calles 
que desembocan en la Plaza, 
la calle de las Mínimas, la 
de la Estación, la de Alfon
so XII, y la Plaza de San 
Pedro, en donde por las no
ches y hasta muy altas horas 
de la madrugada, hay tantos 
ruidos, voces y escándalos 
que la verdad es que no de
jan dormir ni descansar a 
nadie.

Por ello, desde esta tri
buna, que procura recoger la 
opinión de la mayoría, roga
mos a todos que moderen los 
ruidos nocturnos y que las 
autoridades vigilen y tomen 
las medidas oportunas para 
que esto no se repita en in
vierno y verano, y para que 
determinados establecimien
tos nocturnos -particularmen. 
te-, respeten el Bando del 
Silencio Nocturno que re
cientemente ha recordado el 
Gobierno de Ciudad Seal. Una 
cosa es la alegría, el deseo 
y el derecho de divertirse 
de unos cuantos y otro el de 
no respetar también el deseo 
y el derecho a descansar de 
los demás.
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AGRADECIMIENTO * 
A LA CASA DE CULTURA 
* Y AL AYUNTAMIENTO

Al finalizar-el año, con 
estas líneas queremos expre
sar nuestro más sincero 
agradecimiento a la CASA DE 
CULTURA de Daimiel - lo hace, 
mos extensivo a la Conceja, 
lía de cultura y al 
Ayuntamiento - por la ayuda 
y el apoyo que han concedido 
a este periódico desde su 
fundación.

Al hacer balance de Fin 
de Año, reconocemos que la 
ayuda del Ayuntamiento y de 
la Casa de Cultura, ha sido 
decisiva para el buen desen
volvimiento de la Asociación 
Cultural "El Eco de Daimiel" 
y de nuestra publicación.

Por este motivo reiteramos 
las gracias y deseamos a to~

) dos una Feliz Navidad y  bue- 
i na entrada de Año 1,991.
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PARA ESTE OTOÑO - INVIERNO LA MODA 
MAS AVANZADA EN TRAJES - CAMISAS - 
CAZADORAS - GABARDINAS Y JERSEYS

DAIMÍEL * ALCAZAR * MANZANARES * 
PUERTOLLANO * CIUDAD REAL
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- - - - - - -  DISTINCIONES LITERARIAS A NUESTRO DIRECTOR - - - - - - -
El día 25 de Octubre, en 

el famoso Restaurante Torres 
Bermejas de Madrid, se hizo 
la entrega oficial de los 
"Premios CIRCULO AHUMADA, 
amigos de la Guardia Civil" 
de 1990. Entre los premiados 
se encontraba nuestro direc
tor D. Jesús Sevilla Lozano 
que consiguió la distinción 
en el mes de Abril por su 
cuento titulado "el tricor
nio y un beso imposible". El 
Diploma acreditativo y la 
estatuilla correspondiente 
-un guardia civil de bronce 
en uniforme de campaña- le 
fue entregada al Dr. Sevilla 
por el Presidente del Círcu
lo Ahumada. D. Antonio Mance- 
ra. A los premiados -entre 
otros Vizcaíno Casas, Jase 
Luis Pecker y Angel Palomi. 
no- se les invitó a un coci- 
dito madrileño, el típico 
plato de la Villa por el que 
se ha hecho famoso este res
taurante, cuando anualmente 
concede sus célebres "Gar
banzos de Plata".

Los días 1 al 4 de Noviem
bre se celebró en Casablanca 
(Marruecos) el III ENCUENTRO

MEDICO - CULTURAL HISPANO- 
MARROQUI, al que asistió 
nuestro director como repre
sentante y miembro de número 
de la Asociación de Médicos 
Escritores y Artistas. Par
ticipó con la ponencia "El 
humor en la medicina",motivo

por el cual en la clausura 
de dicho encuentro que pre
sidían el Ministro de Arte
sanía y Asuntos Sociales de 
Marruecos, el Alcalde y Go
bernador de Casablanca, le 
entregaron un Diploma como 
premio a dicho trabajo.

PINTURAS Y DECORACIONES ____ J LE OFRECE LA GRAN NOVEDAD

1

Daimiel s.a. DEL PRODUCTO 
TliXTUG LAS

Y ADEMAS PINTURAS DECORATIVAS EN SU HOGAR. 1  LO OLVIDE!
““Q a O G M t ü Q ®  G K D K m a 00

LES DESEAN FELICES FIESTAS
Pza. SAN PEDRO, 5 1E DAIMIEL Telf: 851091
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CARTA ABIERTA AL DIRECTOR DE LAS TABLAS Y A I). MIGUEL FISAC
Querido amigo, paisano y 

casi pariente:

Gracias Jesús, pues aca
bas de quitarme la modorra 
de una larga siesta. Mi her
mana Angelita, a quien le 
gusta tu publicación, a mi 
no, me lee y oigo entre sue
ños tu artículo "ROMPIENDO 
UNA LANZA POR DON MIGUEL 
FISAC" que coincide ser mi 
pariente Miguelito, hijo de 
mi tío Joaquín, Farmacéutico 
y hermano de mis primos Pepe 
(difunto) y Lola, primera 
asociada mundial del OPUS 
DEI, a quien regalé el alba 
que me hizo mi abuela Angus
tias para mi canto de misa y 
que provocó la visita a Dai
miel de Monseñor Escrivá de 
Balaguer, Fundador del OPUS 
DEI, al que entonces, por 
cierto, pertenecía mi primo 
Miguel.

No olvides que yo debo 
saber de este tema mucho más 
que tú, porque en los afios 
cuarenta vivía en Daimiel, 
mientras tú estabas en 
Alhambra; porque soy parien
te de Miguel y porque perte
nezco, desde 1.957, al OPUS 
DEI, digna fundación de la 
Iglesia Católica en donde 
persevero, aunque costándome 
sangre,porque sus exigencias 
me cuestan mucho. Miguel no 
perseveró, por las causas 
que el sabrá, y porque qui
zás sean muy razonables.

Jesús, yo estoy contigo y 
rompo tajnbién una lanza por 
Miguel Fisac, que tanto fa
voreció a Daimiel en los 
afios de la Posguerra,y nues
tro pueblo nunca se lo ha 
pagado ni agradecido. Ahí 
está,por ejemplo el entonces 
llamado Instituto Laboral. 
Rompo también una lanza por 
Migu el Fisac, celebérrimo 
arquitecto a nivel interna
cional, demostrado por sus 
grandes obras. Para mí, la 

primera, la de los dominicos 
de Alcobendas, donde me

siento más cerca de Dios.
Jesús, mi primo Miguel es 

y será, se reconozca o no en 
el pueblo, un gran "profeta 
daimielefio" y sería ridículo 
negar su talla intelectual.
- También tienes razón cuan
do defendiendo a mi querido 
pariente dices que muchos le 
critican juzgándole con poca 
objetividad. El mundo, en 
general, falta a esa objeti
vidad al juzgar a Miguel, a 
tí, a mí o a cualquiera.

Me sumo a tí creyendo que 
ya es hora de que el 
"affaire" Miguel Fisac- 
Daimiel y viceversa se re
suelva y se reconcilien. Yo 
como sacerdote podría absol
ver estas ofensas que injus
tamente le han hecho a mi 
primo, y las que él ha come
tido con su pueblo, pero no 
me corresponde hacer de re
conciliador. Yo me uno a los 
daimielefíos que admiran, va
loran y quieren al celebé
rrimo arquitecto Fisac. Pero 
perdona que en la lista de 
los que rompemos lanzas por 
él, yo figure antes que tú. 
Comprendo que tu carácter 
apasionada te lleve siempre 
a ser el primero, como le 
pasaba a la madre de Juan y 
Santiago en el Evangelio, 
pero, en la defensa de Fisac 
yo y muchos otros que conoz
co, estamos por delante. Tu

carga con la gloria de haber 
"levantado la liebre".

Y termino dándole un con
sejo a mi primo el arquitec
to: ¡Miguel Fisac!. Tu primo 
el sacerdote te aconseja que 
un hombre tan alto como tú, 
no pueda caer de la medianía 
de ser rencoroso con una pa
tria chica que nunca tuvo 
envidia de Almagro, ni de 
Manzanares, ni de Torralba, 
ni de Malagón, ni de Arenas, 
ni de Villarrubia de los 
Ojos... ¡Miguel, rectificar 
es de sabios! y tú lo eres, 
debes reconocer que te pa
saste "un pelín" cuando re
negaste de tu ciudad.

Miguel, tengamos la fiesta 
en paz. Desagravia a tu pa
tria chica, y no te identi
fiques con los que te hirie
ron o hirieron a tu santo y 
simpático padre, y a su es
posa dofía Amparo Serna. De
sagravia públicamente a tu 
pueblo, pues públicamente 
renegaste de él en el diario 
Lanza. Jesús Sevilla, sabio 
y digno médico que rompe 
lanzas creando un periódico 
local, por el que yo pido 
supervivencia, tu primo Caíto 
y todos los que te admiran 
te organizaremos un homenaje 
monstruo al melar. arquitecto. 
del mundo, preclaro, hila de. 
Daimiel.

Un saludo afectuoso 
RICARDO PINILLA

MEDICA TRES SL
CENTRO MEDICO PERMANENTE 

ASISTENCIA 2 4  Horas

RADIOLOGIA 

E L E C T R O C A R D I O G R A F I A  T R A N S T E L E F O N I C A
RECONOCIMIENTOS MEDICOS

FELIZ NAVIDAD
C/. JESUS, 1 DAIMIEL TLF: 853661
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RECITAL POETICO DE MATILDE MORENO
SU POESIA INTIMISTA CAUTIUO AL PUBLICO

La Asociación Cultural 
"Eco de Daimiel", en colabo
ración con la Concejalía de 
Cultura ha organizado una 
serie de actividades poético 
-culturales que desde el pa
sado mes de Noviembre se 
vienen celebrando en la Casa 
de Cultura de la localidad. 
En estos actos intervienen 
relevantes personajes dai- 
mieleños con recitales poé
ticos, conferencias, charlas 
-coloquios, etc. Inaguró es
te programa cultural la poe
tisa daimielefía Matilde Mo
reno, más conocida en el 
mundo de la poesía por el 
pseudónimo de "Aries".

Sólo un alma sensible en
riquecida con un amplio y 
sustancioso compendio de vi
vencias podría expresar el 
personal mundo subjetivo que 
los poemas de Aries refle
jan. Presentó el acto Jesús 
Sevilla, Director de este 
periódico. Tras una elogiosa 
introducción Jesús Sevilla 
centró el tema con unas pre
guntas retrospectivas sobre 

el interés y el gusto que 
Matilde Moreno mostraba por 
la poesía ya desde sus pri- 
merDs afíos adolescentes. 
Después esta afición se con
virtió para Matilde en una 
necesidad imperiosa donde 
volcaba con incontenible 
fuerza toda la grandeza de 
su sentir.

CICLO DE CONFERENCIAS DE LA 
ASOCIACION CULTURAL “EL ECQ  
DE DAIMIEL”
VIENE DE 1* PAG
de la poetisa daimielefía D5 
Matilde Moreno con el título 
"Recital de poesía". Se ini
ció el acto con unas pala
bras del Presidente de la 
Asociación y una minientre
vista para que el público 
conociera mejor a la poeti
sa. Desüués, Matilde Moreno

recitó algunos poemas inédi
tos y leyó otros ya conoci
dos que provocaron el aplau
so unánime del numeroso 
público asistente.

El día 18 de Noviembre e 
igualmente a las doce de la 
mafíana y en el salón princi
pal de la Casa de la Cultura

se celebró la segunda confe. 
rencia-coloquio a cargo del 
ilustre médico - oriundo de 
nuestra ciudad - Dr. Vicente 
Pozuelo. El Dr. Pozuelo 
pronunció una brillantísima 
conferencia y al final hubo 
un interesante coloquio.

Para el día 2 de Diciem
bre, Domingo, en el mismo 
local y hora, está programa
da la tercera conferencia a 
cargo de D. Eugenio Suárez, 
periodista famoso nacido en 
Daimiel.

"Autoretrato", "Invernal", 
"Vecindad", dedicado a su 
gran amigo y admirador Car
los 'Manuel López, "Pregón 
del Mandato", entre otros, 
fueron alguno de de los poe
mas que Matilde,con asombro
sa neutralidad, absolute do
minio y una envidiable sen
sibilidad y memorio fue 
recitando ante un numeroso 
público que supo reconocer y 
admirar el contenido y la 
estética de la poesía inti- 
mista de una poetisa cuya 
obra ha sido hasta ahora ig
norada y mínimamente conoci
da .

A través de sus poemas 
fuimos conociendo mucho me

jor la personalidad de una 
mujer cuya fundamental ca
racterística es la personal 
visión de una realidad mati
zada y asimilada que en ab

soluto determina sus arrai
gadas creencias y sus tena
ces convicciones. Si algo se 
le puede imputar a Matilde 
es su exquisita sensibili
dad, su natural armonía, su 
sincero verso o su valiente 
crí tica,

No es fácil persuadir a 
las personas que como ella 
poseen un sólido convenci
miento conseguido sólo como 
desenlace forzoso de las ex
periencias vividas, unas por 
imposición y otras por obli
gación, pero superadas todas 
gracias a a fuerza indomable 
de un espíritu vulnerabe, 
pero firme.

Terminó Matilde Moreno 
con un emotivo poema de 
agradecimiento a todos los 
presentes que concluyeron el 
acto con una cerrada y 
merecida ovación.

ANA VICTORIA
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EL ILUSTRE PERIODISTA DAIMIELEÑO
Eugenio González Suárez lia 

sido, y es todavía, uno de 
los más importantes perio
distas industriales del pe
riodismo español de estos 
últimos 50 años.La fundación 
y dirección de más de una 
docena de revistas, semana
rios y periódicos lo acredi
tan: "El Caso" (desde 1.952 
hasta la fecha), la revista 
semanal "La Bota" (1954), 
"Sábado Gráfico" (1956-1988) 
la revista "Velocidad" (fun
dada en 1.958), "Cine en 
siete días" (1.960), "Discó
bolo" (1.962), "Nuestra Sa
lud", "El Burladero" (revis
ta taurina), "El Cocodrilo",
. . Realmente Eugenio Suárez, 
como se le conoce dentro del 
mundo del periodismo, lo ha 
hecho casi todo. Por ello ha 
recibido, como director y 
escritor, infinidad de pre
mios, entre ellos, el Premio 
Luca de Tena 1983, quizás, 
fuera el que le diera mayor 
prestigio y popularidad. 
Actualmente, por imperativos 
de la edad y por motivos 
económicos, ha abandonado 
sus actividades como indus
trial del periodismo y sólo 
se dedica a escribir en 
algunos rotativos como El 
Pais o a colaborar en el 
programa de radio de la SER 
con el título de "Instantá
neas". Pero, además de su 
faceta periodística, en su 
larga y prodigiosa vida ha- 
desempeñado otras funciones 
o actividades curiosas como

fue, por los años 70, apode
rado del torero Alfonso Ra
miro de Córdoba.

En el artículo que publi
camos a continuación, con el 
título "Un exiliado manche- 
gó", el mismo Suárez nos 
explica su nacimiento en 
Daimiel y la vinculación de 
su familia a nuestra ciudad 
desde 1.915 a 1.925.

Con esta generosa colabo
ración, Eugenio Suárez quiere 
compensar - pagar en cierto 
modo - el hecho físico y

nostálgico de haber nacido y 
vivido durante cuatro años 
en nuestro pueblo. Su gene
rosidad tendrá continuación 
en la conferencia-coloquio 
que, Dios mediante, dará el 
día 2 de Diciembre, domingo, 
a las doce y media, en la 
Casa de la Cultura. Y, tam
bién en su deseo de donar de 
forma espléndida y altruista 
algunos documentos y parte 
de su obra periodística para 
la Biblioteca o el Archivo 
Municipal de Daimiel.

LA REDACCION

A C T I V I D A D E S  
C U L T U R A L E S  D E L  

M E S  D E  D I C I E M B R E

XII CERTAMEN LOCAL DE 
BELENES

Categorías

a) Centros Educativos
b) Asociaciones y familias

Er e n lo s ;
Categoría a
12 10.000 Pesetas y Placa
2° 7. 000 Pesetas y Placa
3° 6. 000 Pesetas y Placa
4° 4. 000 Pesetas y Placa
52 3. 000 Pesetas y Placa

Categoría b
12 25.000 Pesetas y Placa
22 15.000 Pesetas y Placa
3° 1 0 . 0 0 0 Pesetas y Placa

EXPOSICIONES
Del día 2 al 15, Oleos y 

Grabados de EMILIO AGUIRRE 
Del día 16 al 30, Oleos de 

SALVADOR PATON

TALLERES
- Pintura jóvenes y adultos, 
Lunes y Miercoles
- Pintura de niños, Lunes y 
Jueves
- Solfeo de niños, Lunes y 
Viernes
- Solfeo jóvenes y adultos, 
Lunes y Miercoles

CONFERENCIA
Día 2 a las 12.30 h. a 

cargo de EUGENIO SUAREZ, 
dentro del ciclo del perió
dico "LAS TABLAS"

ALCOHOLES - ACEITES - BODEGA
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E COLABORACIONES

UN EXILIADO MANCHEGO
Soy daimieleño. En el nú

mero 11 de la calle de la 
Estación nací a las cuatro 
de la madrugada, el 10 de 
Mayo de 1.919. Ahí nacimos 
cuatro de los ocho hermanos 
que hemos sido. Mi padre, 
asturiano,fue un médico que, 
animado por familiares de mi 
madre, oriundos de esta re
gión, se instaló en Daimiel 
en el año 1.915, sin otro 
bagaje que su título facul
tativo y una enorme vocación 
al servicio del prójimo.

Mis recuerdos infantiles 
son muy imprecisos: la torre 
de una iglesia -me imagino 
que la Parroquia de San Pe- 
dro-, las cigüeñas que ani
daban en el campanario y una 
casa grande, de suelo embal
dosado, paredes encaladas y 
la violenta luz de Agosto 
filtrándose entre persianas 
y celosías.

Ha sido la mia una vida 
larga y azarosa. La primera 
andanza la protagonicé en mi 
pueblo; no es un recuerdo 
directo sino escuchado a mi 
madre. Ocurrió durante la 
sacrosanta hora estival de 
la siesta, cuando todo dor
mita, bajo el sol vertical, 
tras la piedra, la cal, el 
adobe. El primogénito del 
"médico nuevo" -como siempre 
le llamaron-, salió "a hacer 
visitas". Cogió una prenda 
paterna y agarré uno de los 
bastones que cualquier adul
to poseía entonces.

Jfadie reparó en el crio 
que deambulaba por las de
siertas calles abrasadas. 
Por una de ellas embocaba 
una galera de cuatro ruedas, 
arrastrada por dos muías ru
tinarias y cargada de paja o 
troncos. El auriga dormía 
confiado en el instinto de 
las bestias y. la querencia a 
la cuadra. Tan frecuente y 
repentino era el trayecto 
que el enorme carro ocupaba 
milimétricamente la calzada 
sin arañar los muros de las 
casas. El niño avanzaba en 
su dirección arrastrando el 
bastón cuya contera de hie
rro soltaba entre los guija
rros.

Alguien, alerta o desve
lado por la disonancia entre 
el ruido familiar de los 
cascos de las caballerías y 
el sonido extravagante del 
bastón sobre las piedras, 
asomó inquisitivo, con tal 
precisión y oportunidad que 
pudo agarrarle por el pes
cuezo apenas un metro antes 
de que las muías y el carro
mato le pasaran por encima.

Daimiel, la cuna, va uni
do a la memoria de mi padre 
que, hasta el final de su 
vida, mantuvo estrechos y 
cordiales vínculos de amis
tad con gentes de este lugar 
de La Mancha que fue su 
escuela, su reválida y mayor 
caudal de experiencias pro
fesionales. Desde asistir a 
un parto y reparar la coz de

JIM ENEZ
y 'íu  tienda joven

Xo último en moda

Virgen de las Cruces, 3

una muía a batallar por una 
estructura sanitaria moderna 

Sobrevivía entonces una 
ceremonia ancestral, sinies
tra: cuando un niño moría el 
blanco ataúd era llevado, 
descubierto, a hombros de 
sus amiguitos y compañeros. 
Se cerraba en el camposanto. 
Las epidemias de viruela se 
reavivaron con mortal fre
cuencia; y poca fantasía,

INELEC

INGENIEROS S E

SOLUCION

ELECTRICA

C/. NUEUA, a TELF: 8S3211-37
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requiere imaginar un entie
rro, en pleno verano, con 
legiones de moscas visitando 
el cuerpecillo cubierto de 
póstulas, transmitiendo lue
go la implacable enfermedad 
a las otras criaturas.

Los médicos asistentes lo 
intentaron también pero, 
quizás, fue precisd el tesón 
de "Don Francisco" -conocién 
dose la "ene"- frente a la 
muralla de los prejuicios el 
que consiguiera que se vacu
nara casi todo el pueblo, a 
veces con la escolta coacti
va de la Guardia Civil.

Digo "casi", porque no 
pudo con la obstinación de 
las monjas de un convento,

-creo que en su parvulario 
aprendí a hacer palotes-, 
aferradas al bálsamo del Pa
dre Fundador. . . Ni siquiera 
el Obispo de Ciudad Real 
-hasta quien el médico llegó 

pidiendo apoyo- las pudo 
convencer.

Daimiel, ¡ay, mi tierra 
manchega, tan descuidada!. 
Tras una larga vida dando 
tumbos no encuentro nada 
mejor que un vasito de blan
co Valdepeñas frío, con unas 
lonchas de queso, fresco o 
curado en aceite, a veces 
frito, el más exquisito de 
los manjares.

He sido, soy aún perio
dista; escribí, fundé docena

y media de periódicos -desde 
el popular, "El Caso", hasta 
otro agresivo,"El Cocodri
lo"- a lo ancho de cincuenta 
años de brega. Me siento or
gulloso de mi media sangre 
asturiana y de la otra media 
que embolsa un agua profunda 
para alentar la vid, el tri
go, los olivos; dar grano a 
la perdiz y hospedaje a las 
aves viajeras que van del 
Norte al Sur, del Sur al 
Norte, con parada y fonda en 
las mágicas Tablas. ¿Se 
puede pedir más?.

EUGENIO SUAREZ

ACTUALIDAD LOCAL

RECUERDOS ANECDOTICOS DEL INOLVIDABLE HUSILLO
Transcurridos más de dos 

meses de la marcha de Luis y 
repuestos de la terrible 
impresión sufrida, nos viene 
a la memoria detalles y 
anécdotas vividos juntos, 
que reflejan su ingenio y 
humor, a veces, mal inter
pretado.

Yo era muy amigo de Luis 
y yo creo que él lo era mió; 
digo creo, pues la amistad 
sabes la cantidad y calidad 
de la que tu das, nunca de 
la que te dan; son muy co
rrientes las porfías de si 
fulano es más amigo mió que 
tuyo, o viceversa... ¿Quién 
sabe eso?.

El caso es que yo, he con
vivido muTcho con Luis, sobre 
todo su intimidad de viajes 
donde hemos gozado comiendo 
y bebiendo como verdaderos 
energúmenos. . . eso si, res
petando siempre las ausen
cias -cuando hemos lograda 
viajar solos-, él, de su po
derosa Angelita, y yo de mi, 
no menos poderosa,Margarita. 
Hecho este breve preámbulo, 
paso a recordar, sólo tres 
de estos recuerdos, que ayu
dan a conocer su verdadera 
personalidad:

No recuerdo el año, pero 
hace muchos, fuimos a Ciudad 
Real en un taxi, para asis
tir a una conferencia de una

personalidad tradicionalista 
acompañados de un abogado de 
Daimiel. Antes de comenzar 
el acto, nos encontramos por 
la Plaza del Pilar con un 
pariente lejano mío (ya fa
llecido), el cual iba acom
pañado de una bonita joven; 
. . , con el énfasis que le 
caracterizaba, nos presentó 
a "Panchi", su prometida, y 
dirigiéndose a ella... mira, 
este es Vicente Noblejas, mi 
primo, este Don ... mi abo
gada, y este Luis ..., mien
tras pensaba y recordaba su 
apellido, Luis agarró la ma
no a la bella moza, diciendo 
orguliosamente... su cartero 

Otro viaje a Ciudad Real 
cuando la fundación del Par
tido Papular, vinieron José 
María Areilza, Pío Cabani- 
llas, José Pedro Pérez Llor- 
ca, José Antonio Guerra Zun- 
zunegui... etc. Fuimos in
vitados al acto que se cele
bró en el Castillos-Hotel y 
después a un ágape; durante 
éste formamos pequeños gru
pos hablando y comentando 
temas generales relacionados 
con nuestra provincia; en 
nuestro grupo estaba Juan 
Carlos Guerra, interesándose 
por temas agrícolas... pro
ducciones, sistemas de rie
go, tipos de cultivo más ha
bituales, etc. ; Luis, profano

en la materia pero con unos 
vinos en el cuerpo - como 
todos -, intervenía una y 
otra vez en la conversación, 
tanto que Juan Carlos Guerra 
le preguntó... ¿Tú también 
tienes fincas?... Si señor, 
nueve... ¡Nueve!... ¿Pero de 
gran extensión o pequeñas 
parcelas?... NUEVE hijos, 
señor, yo soy cartero.

Por último y en un viaje 
a Córdoba motivado por jugar 
el Athletic de Bilbao contra 
el titular de la Ciudad, en
tonces en 15 División, esta 
vez acompañados de señoras, 
junto a Pedro Pinés y Marina 
y Paco Vilches y M5 Paz; nos 
fuimos el Sábado con ánimo 
de pasar una "noche cordobe
sa" .

A pesar de que nos 
habían advertida que tuvié
ramos cuidada con la afición 
cordobesa, nuestro inefable 
Luis, se hizo el amo de la 
grada, continuó con "su Te
norio", y ya al final, con 
el Córdoba prácticamente 
descendido a 2§ División se 
oyó la voz de un viejo se
guidor local, diciéndole, 
¡cállate ya!... "gracioso", 
que nos tienes "toa" la^ tar
de locos...

Con añoranza.

VICENTE NOBLEJAS FLORES
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CON DON JOSI! LUIS OLAIZOLA
El libro LA PUERTA 

DE LA ESPERANZA del 
doctor Juan Antonio 
Vallejo Nájera y don 
José Luis Olaizola, 
es sin duda uno de 
los auténticos "best 
seller" de la Lite
ratura Española de 
los últimos años y 
casi podríamos aña
dir de todos los 
tiempos. Según las 
estadísticas, en los 
cinco últimos meses 
ha batido récord en 
número de ediciones, 
en ejemplares vendi
dos y en lectores, 

José Luis Olaizola 
abogado guipuzcoano 
injertado en Madrid, 
conserva las virtu
des auténticas y más 
nobles de la raza 
vasca. Nos recibe 
cordialmente en su 
chalet de Las Lomas, 
rodeado de hijos y 
nietos que le quie
ren y admiran,

Amigo José Luis, 
¿a qué crees que se 
debe? o ¿Cuáles son 
las claves del éxito 
de vuestro libro?

A mí me ha sor
prendido. Aunque ya 
conocíamos todos la 
personalidad que te
nía Juan Antonio,nos 
ha impresionado la 
excepcional difusión 
que ha tenido el li
bro. Y a la editorial 
también; y la prueba 
es que primero hi
cieron una edición 
de sólo 20.000 ejem
plares. Pero, rápi
damente, se fueron 
desbordando las pe
ticiones y tuvieron 
que hacer sucesivas 
ediciones al compro
bar que la populari
dad del Dr. Vallejo 
Nájera era muy supe

rior a lo que creía
mos todos. El éxito 
se ha debida a que a 
la gente le ha inte

resado mucho esta 
popularidad de Juan 
Antonio, pero, sobre 
todo, lo” que les 
atrae verdaderamente 
es el misterio de la 
vida y de la muerte, 
saber de donde pro
cede el hombre y a 
donde va. Y como ya 
saben que en el li
bro se plantea el 
problema de un médi
co humanista que es
pera de forma inmi
nente su muerte y 
que la afronta con 
gallardía, la gente 
espera encontrar una 
clave, una solución 
para esas interro
gantes.

¿En qué género 
literario se puede 
inscribir esta obra?

En principio, no 
tiene encaje exacto 
en ningún género li
terario, pues es un 
libro insólito como 
consecuencia de la 
personalidad de Juan 
Antonio, que era un 
hombre muy partici- 
pativo y con grandes 
deseos de comunicar 
sus gozos a los de
más. Pero, matizando 
más, se podría in
cluir en el género 
literario biográfi
co, ya que de algún 
modo es ■ parte de la 
biografía de Vallejo 
Nájera, aunque en el 
fondo sea también un 
libro con una inten
ción testimonial y 
relatado de una for
ma novelesca.

¿Cuántas ediciones 
se han hecho hasta 
ahora?

El libro se lanzó 
en Julio y ya está 
en la calle la octa
va edición. Lo que 
significa que se han 
vendido o están en 
las librerías para 
venderse más de 

180.000 ejemplares. 
Teniendo en cuenta 
que el verano ha es
tado por medio, pien
so que es un caso 
único en el mundo de 
las ventas de libros 
en España.

¿Qué número de per
sonas suponéis que 
lo habrán leído?

La editorial cal
cula que por cada 
libro vendido lo han 
leído un promedio de- 
cuatro a cinco.

¿Entonces, hacien
do cálculos, quiere 
decir que lo habrán

leído ya cerca de un 
millón de personas?

Así es; y esto es 
muy confortador en 
un país como éste en 
el que no se lee de
masiado. El índice 
de lectura de nues
tro libro está en el 
gran número de car
tas que desde que se 
lanzó estoy reci
biendo.

¿Cuál ha sido la 
que te ha hecho 
mayor ilusión?

A mí, como cató
lico me ha causado 
mucha emoción e ilu
sión la que he reci
bido del Vaticano 
felicitándome,

¿Qué te han dicho 
del libro los fami
liares de Vallejo 
láj era?
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He recibido una 
carta preciosa de 
Sandra,la hija mayor 
de Juan Antonio. Me 
da las gracias por 
la redacción del li
bro, por el bien que 
le hice a su padre 
al trabajar juntos 
en esta obra los dos 
últimos meses de su 
vida y por lo bien 
que he descrito su 
personalidad cientí
fica y humana.

¿Desde el punto 
de vista religioso y 
huraño, que mensaje 
transmite vuestra 
obra, José Luis?

Fundamentalmente 
que la vida vale la 
pena vivirla y que 
lo vale hasta el 
último día. Juan An
tonio me decía: "Mi
ra José Luis, aunque 
en las condiciones 
que me encuentro no 
deseo vivir más, la 
vida hay que vivirla 
hasta el final,hasta 
donde Dios quiera". 
Con ello quería in
sistir que aunque en

circunstancias tan 
deterioradas como se 
encontraba él, la 
vida merecía la pena 
vivirla.

¿Si se pudiera 
medir en cifras que 
tanto por ciento de 
éxito crees que se 
debe a la personali
dad y popularidad 
del Doctor Vallejo 
lájera, a la temáti
ca que aborda el li
bro, a las circuns
tancias de su enfer
medad y de su muei—  
te, a tu redacción 
literaria y a tu 
personalidad cono 
novelista famoso, o 
a otras circunstan
cias, como pueden 
ser la editorial que 
lo ha lanzado, la 
entrevista de Jesús 
He ral da en TVE días 
antes de su muerte o 
a la oportunidad de 
su lanzamiento, . . . ?

Yo diría en prin
cipio que no son las 
causas,sino las con
causas a las que se 
ha debido el éxito

del libro. Y de las 
concausas, soy cons
ciente que el "va
lle jismo" -esa figu
ra carismática de 
Vallejo- ha sido la 
principal. Por mi 
parte,y soy sincero, 
lo he hecho lo mejor 
que he podido. He 
trabajado muchas ho
ras, he puesto todo 
mi corazón y mi ofi
cio, he seleccionado 
bastante de las nu
merosas charlas que 
mantuvimos y lo he 
revisado todo varias 
veces.

Pero, en cifras, 
¿Qué tanto por cien
to alcanza cada 
tema?

Yo le pondría un 
cincuenta por ciento 
a la popularidad de 
Vallejo, un treinta 
por ciento a la te
mática, un diez por 
ciento a mi oficio y 
personalidad como 
escritor y, luego, 
de un cinco a un 
diez por ciento a la 
editorial,al momento

del lanzamiento, a 
la entrevista de 
TVE...

Aparte sus cono
cidas cualidades de 
médico, literato o 
artista,¿Cuáles fue
ron a tu juicio las 
virtudes humanas más 
salientes?

Lo que más me 
atrajo de su perso
nalidad fue su entu
siasmo por la vida; 
luego, aunque sea un 
tema menor, su cor
tesía, una cortesía 

constantemente man
tenida como hábito 
adquirido. Y esta 
virtud la mantuvo 
hasta el final, pues 
no le vi nunca un 
mal gesto. Dentro de 
su entusiasmo por la 
vida resaltaba su 
gran optimismo en el 
que sólo veía los 
lados positivos.

JESUS SEVILLA LOZANO

ACABA DE INAGURARSE EN DAIMIEL UN NUEUO RESTAURANTEME SON, CON EL NOMBRE DE "EL POR TON,e . SE SUMA ASI A LA ¥A LARGA LISTA DE BARES V RESTAURANTES EN DAIMIEL,
LOS EMPRESARIOS SOM JUAN M „ GONZALEZ-ALEJfij ¥ JESUS SOCORRO # SUMAN ASI UN NUEUO ESTABLECIMIENTO HOSTELERO EN NUESTRA LOCALIDAD„
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W M M M  historia

IL C O M  K  KOMAWNES ) DAIMIEL
Daimiel, por su prospe

ridad agrícola y por su gran 
masa campesina sieiqpre fue 
deseado y no sólo por los 
políticos, sino también por 
los comerciantes; y algún 
emprendedor alicantino lo 
llamó cariñosamente "como 
uno de esos pueblecicos" no 
es extraño, a este respecto, 
que lo representaran en las 
dos Cámaras del Reino el 
Marqués de la Viesca. Emilio 
lieto, Federico Pinilla y el 
Conde de Romanones. A éste, 
acompañaba con sus buenos 
oficios el patriarca de la 
Casa Pinilla, dueño de tan
tas y tantas propiedades, lo 
mismo fuera como dentro de 
nuestro término y el segundo 
de los contribuyentes de la 
provincia en los años vein
te, cuando el pueblo empeza
ba su despertar.

Ocurrió en 1.907, y se 
reprochaba a Romanones que 
el año anterior se celebra
ran dos matrimonios civiles 
sin previa declaración de 
ambos contrayentes sobre la 
religión profesada y redac
taron un escrito pidiendo 
por ello a los católicas de 
Daimiel que no votasen a don 
Alvaro Figueroa. Todo, amén 
de las numerosas cartas di
rigidas a la prensa; y en 
una de ellas, firmada por un

daimieleño, se leía: "que si 
antes eran muchos los elec
tores que, simpatizando con 
las ideas conservadoras, ha
bían permanecido inactivos, 
ahora que ven -en un pueblo 
tan católico como Daimiel- 
que se avecina la lucha con
tra el exministro, cuyo sólo 
nombre despierta recuerdos 
amargos para la Iglesia, el 
número de elementos neutros 
aumenta disponiendo a lan
zarse a la lucha, con todo 
el ardor que sus deberes re
ligiosos les imponen, para 
favorecer con sus votos al 
diputado conservador don An
tonio García Noblejas, cuyo 
triunfo se considera induda
ble". Después los liberales 
publicaron otro manifiesto 
en el mismo periódico de la 
carta anterior, con el fin 
de contrarestar los ataques 
de dicho señor, por su mal 
supuesto anticlericalismo... 
"Si el señor Conde de Roma
nones no fuese católico, 
apostólico y romano; si el 
señor Conde no llevara al 
seno de su hogar, como lo 
lleva, el germen del más pu
ro catolicismo, encargando 
la educación de sus hijos a 
sabios sacerdotes, nosotros 
seríamos los primeros en 
combatirle, pero no siendo 
así nos placerá que se sien

te en el Congreso represen
tando a una parte de élla".

Para aclarar esta situa
ción, lo primero que hizo el 
Conde al llegar a Daimiel en 
su berlina, fue rezar ante 
la Virgen de las Cruces. "A 
las seis y veinticinco de la 
tarde -se leía en El Diario 
de La Mancha-, llegó el Con
de de Romanones. Al llegar 
el tren a las águjas fue 
ardorosamente aclamado el 
candidato liberal, oyéndose 
muchos vivas y aplausos... 
La comitiva, que llegó se
guida de un incalculable nú
mero de personas, se dirigió 
a visitar a la Virgen de las 
Cruces, Patrona de esta Ciu
dad, y a la que se tiene 
gran veneración.

Una anécdota de don Alvaro 
que no debo silenciar, es la 
siguiente: Iba el Conde en 
la berlina* de don Federico 
Pinilla; y antes de llegar a

Villarrubia de los Ojos con 
motivo de una campaña elec
toral, a la vista de unas 
lagunas que producían palu
dismo, dijo a su acompañan
te:
- Antes de que el sol se 
ponga puedo acabar con la 
dichosa enfermedad.
- Don Alvaro, -repuso nuea 
tro paisano don Federico- 
pero si ya es casi de noche.

FRANCISCO DE LA IGLESIA C.

CLINICA DENTAL
OSCAR CEFERINO FERNANDEZ GONZALEZ 

P R O T E S I S  F I JA S Y REMOVI BLES SIN G A N C H O S  
E M P A S T E S  * L I M P I E Z A - E X T R A C C I O N E S  * I M P L A N T E S  

T R A T A M I E N T O  DE C O N D U C T O  * O R T O D O N C I A
Plaza España, 22 Tfn:853004 13250 DAIMIEL (C. Real)

DROGUERIA Y PERFUMERIA "CARMEN"LES DESEA ENCANTADORA, TODO LO NECESARIO EN PINTURAS EN ^ PROSPEROFELICES GENERAL PARA EL PROFESIONAL Y AMAS DE CASA ANOPASCUAS CON MAS OFERTAS QUE NUNCA" NUEVO
PLAZA SAN PEDRO, 5 Telf.- 851091 DAIMIEL
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ACTUALIDAD LOCAL
SUGERENCIAS AL PLAN

DE ORDENACION URBANA
Estamos de acuerdo que 

las nuevas edificaciones no 
deben ser superiores a tres 
alturas, sin contar el bajo 
para cocheras, pero no pro
cede tampoco menores altu
ras, sobre todo en calles 
céntricas donde ya hay nume
rosas casas de tres plantas. 
Parece ser que en el nuevo 
Plan se reducen plantas por
que rompen la estética urba
nística que se debe guardar 
para que no haga daño a la 
vista. Pero esto perjudicará 
los intereses de los cons
tructores y propietarios de 
casas viejas que no les ren
dirá económicamente sus de
rribos.

También en el Plan han 
clasificado fachadas prote
gidas sin ton ni son; con lo 
cual han hipotecado al Ayun
tamiento que tendrá que des
tinar algunos millones inne
cesarios a subvencionar su 
mantenimiento en edificios 
poco o nada artísticos y ni- 
siquiera antiguos.

Hay muchos huertos y co
rrales amplios a los que se 
les podría dar más metros de 
profundidad al edificarlos y 
hacer nuevas calles, zonas 
verdes y plazas pero sólo 
cuando sea necesario, pues 
teniendo el campo a dos pa
sos y por suerte, en el mis
mo centro tres buenos pulmo

nes (las tres plazas), no se 
necesita más.

Y cambiando de tema: LA 
MANOLA es una fuente que 
tiene su historia. Fue la 
primera que tuvo nuestra 
ciudad, y a pesar de los re
toques no está terminada por 
la desidia de los sucesivos 
Ayuntamientos. Por cierto 
que pensaron alicatarla de 
estilo TALAVERANO pero aún 
no se ha decidido ningún 
alcalde.

También sería interesante 
poner más bancos de cierto 
estilo a su alrededor; con 
decoración, por ejemplo, de 
paisajes daimielefios en su 
respaldo.

MANUEL MORALEDA FANEGA

LOS PAJAROS DE MADRID
Los que vivimos en Madrid 

nos hacemos con frecuencia 
una pregunta mitad curiosa 
mitad trivial. ¿Cómo es po
sible que vivan en la capi
tal tantos pájaros?.

Como en todas las ciuda
des del mundo, encontramos 
normal que las ratas vivan y 
se multipliquen prodigiosa
mente en las alcantarillas 
de la Villa y Corte, se cal
cula que hay -tantas como ha
bitantes pues son unos de 
los seres más prolíficos, 
devoradores y resistentes. 
Algo parecido podríamos de
cir con la industriosa hor
miga, pues todos sabemos que 
es un insecto todavía más 
prolífico y duro y que vive 
en cualquier lugar. Pero, 
los pájaros, por el contra
rio, son unas pequefias aves,

que parecen sensibles, deli
cadas, débiles y resulta 
extraño que puedan vivir a 
gusto en un medio tan insano 
e incómodo como es la gran 
ciudad.

La polución intensa, los 
ruidos ensordecedores, el 
crudo frió del invierno o el 
calor asfixiante del verano 
que parecen insufribles para 
el hombre, deberían serlo 
también para estas delicadas 
aves. Pero ahí están,no sólo 
en la periferia de la gran 
urbe, sino también en las 
zonas más céntricas y con
gestionadas de la capital, 
como la Castellana, el Paseo 
del Prado, la Plaza de- Espa
ña, Serrano o el Retiro.

El fallecido García Pavón, 
nuestro admirado novelista 
manchego, en un primoroso

artículo en ABC, hace unos 
años hablaba de estos pája
ros y de las notables dife
rencias que había encontrado 
entre los que habitaban en 
Madrid y los que lo hacían 
en los pueblas. Y,ciertamen
te, cualquier observador 
perspicaz lo puede comprobar 
y diferenciar.

Pero volviendo a nuestra 
pregunta inicial: ¿Como han 
podido adaptarse estas pe
quefias aves a una ciudad tan 
dura y desagradable como Ma
drid que posiblemente por su 
enorme polución y por su 
tremendo nivel de ruidos de
berá acortar sus vidas bio
lógicas?; La contestación 
probablemente estará en la 
misma razón por la que vivi
mos tantos habitantes en la 
gran ciudad;

ERASMO

« W ES MUEBLES AGUIRRE
FABRICA DE M I L E S  VENTA DIRECTA

n  « L E B L E S  HE COCINA A B U L A  , 8 ®  
I T I L M  T F S :  8 5 0 2 %  -  8,>0-183 -  853323
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ECOLOGIA

¿PORQUE ES BUENO QUEMAR LAS MASIEGAS VIEJAS DE LAS TABLAS?
Quiero hacer una réplica 

a un paisano por un comenta
rio que hizo meses atrás en 
nuestro periódico LAS TA
BLAS.

A este paisano me gustaría 
preguntarle si conoce bien 
lo que significa quemar las 
masiegas viejas y los bene
ficios que ello puede repor
tar.

Los menchones, compuestos 
de masiegas, carrizos, eneas 
y demás plantas que viven 
agrupadas, se van pudriendo

con los años y terminan por 
ser focos de infecciones pa
ra las aves y poco atracti
vas para vivir las diferen
tes especies del Parque.

Ahora, razonen ustedes: 
¿A quién le gustaría vivir 
en una casa vieja y, sucia y 
maloliente?. Pues este es el 
caso que les sucede a las 
aves que viven en estos men
chones viejos y malolientes. 
Por desgracia sus viviendas, 
sus lugares de reposo, 

actualmente no se le renue

van con el fuego porque los 
que custodian ahora el Par
que no deben saber que di
chas aves también prefieren 
viviendas nuevas y limpias.

Creo que con lo dicho 
quedan explicadas las venta
jas que tiene quemar las ma
siegas viejas del Parque de 
Las Tablas.

JUA5 COLADO 
Ex-pastor de Las Tablas 

Jubilado 75 años en Valencia

DfC0RACI0NS¡^jS._/2.

MAGDALENA, 43 - TELS. 85 25 05 
DAIMIEL (C. Real) 85 2846

CONSTRUCCIONES Y PAVIMENTOS

VALI EIM TE;s.l.
Pavimentación de:

Calles 
Cam inos 
Carreteras, etc.

P istas deportivas asfá lticas 
Transportes

c/. San Isidro, 3 •  Teléfono 85 39 47  •  13250 DAIMÍEL (C. Real)

MODA INFANTIL

E S T A C I O N . 14 

D A I M I E L

T E L .  85 06 66 

C I U D A D  R E A L

H N O S  R O D R I G U E Z
taller©/ de 

chapo y pintura

T F N O  8 5 2 9 1 2

C / P E N O N C I L L O  N 3 2  
D A I M I E L  C.  R E A L
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W M M M M  preguntas que esperan respuestas i s i i a

¿Por qué no se ponen los 
medios para evitar los cada 
vez más frecuentes robos y 
timos que se producen en el 
Mercado Municipal, particu
larmente los Martes en el 
que afluyen muchos foraste
ros?

¿Por qué no se ha 
construido ya la Estación 
Biológica de Las Tablas, que 
según dijo la prensa provin
cial estaba prevista por 
Ley?

¿Por qué no se limpian y 
pintan los bancos del paseo 
de la Estación del Ferroca
rril que no hay quien pueda 
sentarse en éllos?

¿A qué se debe que desa
parezcan con tanta frecuen
cia los objetos de adorno 
del Cementerio (jarrones, 
flores,...), particularmente 
por los días de los Santos y 
de los Difuntos?

INAUGURACION DE LA PLAZA CULTURAL “REINA MARIA CRISTINA”
El pasado día 20 de Octu

bre, en la Plaza Cultura 
"Peina María Cristina" de 
nuestra ciudad se celebró un 
concierto extraordinario con 
motivo de la inaguración de 
la misma, a- cargo de la 
Banda Municipal de Música 
que dirige el maestro Evelio 
Alonso. El concierto había 
sido organizado por la Dele
gación de Educación y Cultu
ra del Ayuntamiento de Dai
miel y contó con la asisten
cia de autoridades y numero
so público.

La Banda Municipal, en el 
Auditorio al aire libre, 
interpreta de manera magis
tral, un selecto programa, 
en el que figuraban el paso- 
doble "El abanico", de A. 
Javaloyes; la suite "Acuare
las campesinas", de E. Ce- 
brián; la selección de "La 
rosa del azafrán", de Jacin
to Guerrero; el intermedio 
de "La leyenda del beso", de 
Soutullo y Vert; y la "Mar
cha turca" de Mozart. Todas 
éllas fueron premiadas con 
muchos aplausos por el pú
blico que llenaba el recinto

En el programa anunciador 
del concierto el maestro di
rector de la Banda, Evelio 
Alonso publicó las siguien
tes líneas, que nos compla
cemos en reproducir:

EL TEMPLO A EUTERFE
lo siempre en la vida 

afluyen circunstancias que 
contribuyan a mejorar, a 
realzar, a categorizar enti
dades o instituciones pues
tas al servicio del Arte en 
sus diferentes manifestacio
nes. Daimiel, que en los úl
timos años ha venido cre
ciendo en todo, no podría 
estar ajeno en estos momen
tos de expansión,y olvidarse 
de' algo que estaba clamando 
al Cielo, me refiero, claro 
es, al nuevo Auditorio al

aire libre. El epicentro de 
nuestra descripción, es la 
Plaza Cultural "Reina María 
Cristina"; de sus suelos, 
emergerá un centro de difu
sión de la cultura en sus

diversas facetas: musical, 
teatral, etc. Estoy seguro 
que este templo a Euterpe, 
tan necesario en Daimiel, 
servirá de cobijo de hoy en 
adelante para la representa
ción en los diferentes actos 
culturales a celebrar en la 
ciudad.

Congratulémosnos daimiele- 
fios por el nuevo Auditorio y 
como dijera un Alcalde ma
drileño al crear su Banda 
Municipal de Música: "esto 
será un elemento de' cultura 
artística, lío todo ha de ser 
construir alcantarillas".

_________
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LA CASA DE LAS HUERFANAS . ERASMO

Como la mayoría de los 
pueblos de la Mancha,Daimiel 
ha tenido, y aún tiéne per
sonajes famosos, conocidos y 
pintorescos que han pasado a 
formar parte de nuestra ciu
dad. Pero unos han sido más 
celebres y conocidos que 
otros, debido a muy variadas 
circunstancias. Y lo mismo 
podríamos decir que ocurre 
con ciertos edificios o ca
sas de nuestra localidad.

Por curiosidad, reciente
mente he tenido ocasión de 
saber por qué se le llama 
"La Casa de las Huérfanas" 
al edificio daimielefio, de 
noble planta, que se encuen
tra en el cruce de la calle 
General Espartero con la de 
José Ruíz de la Hermosa.

A principios de siglo, 
vivían en esta magnífica ca
sa un matrimonio con sus dos 
hijas, - parientes cercanos 
de don Federico Pinilla-,que 
gozaban de un buen status 
familiar y social, pues po
seían al parecer, un sólido 
capital y numerosa tierras. 
Pero, cuando las chicas ha
bían crecido y casi estaban 
en edad de casarse, murieron 
los padres y quedaron huér
fanas. A partir de entonces, 
la obsesión de las dos moci
tas, era la de encontrar 
unos buenos novios y con

traer matrimonio para solu
cionar su soledad. Después 
de esperar algunos años 
-eran poco agraciadas y bas. 
tante raras-, al fin una de 
ellas consiguió hacerse no11 
via de un rico y guapo mozo. 
El tan esperado noviazgo fue 
un acontecimiento decisivo 
en las tristes vidas' de las 
dos hermanas, que así veían 
solucionado su futuro, a 
parte lo enamorada que pu
diera estar la agraciada de 
tan gallardo y portentoso 
joven.

Pero de nuevo la mala 
fortuna se cebó en las dos 
huérfanas. El novio, -se 
llamaba Federico-, falleció 
unas semanas antes del día 
previsto para su enlace ma
trimonial. La muerte fue una 
enorme tragedia; y no sólo 
para la novia, sino también 
para la hermana, pues las 
dos veían como se escapaba 
la felicidad, la solución de 
su soledad y la de tener un 
hombre en casa.

A partir de entonces las 
dos huérfanas se encerraron 
a cal y canto en su gran ca
sa de la calle de la Amargu
ra -hoy llamada José Ruíz de 
la Hermosa-, llevando una 

. triste y ordenada vida como 
si. estuvieran encerradas en 
un convento. Sólo una vieja

criada que las atendía y les 
compraba los alimentos im
prescindibles, era su única 
relación con el mundo exte
rior. Llenas de rarezas y 
extravagancias al no rela
cionarse con nadie, hicieron 
del fallecido novio y sus 
recuerdos un mito o una es
pecie de santo al que reza
ban y rogaban diariamente. 
En una habitación, y como si 
fueran las reliquias de un 
beato, guardaban todas sus 
cartas, regalos, ropas y 
objetos que de él conserva
ban. Por otra parte, se 
hicieron tan introvertidas, 
extravagantes y tacañas, que 
se ponían diariamente las 
mismas ropas, hacían las 
mismas faenas caseras y has
ta pisaban los mismos esca
lones y baldosas de su viejo 
caserón, en una actitud) re
petitiva inconcebible. Con
taba la criada que, por 
ejemplo, si un día ponían de 
comida un cocido, las huér
fanas contaban el número 
exacto de garbanzos que ha
bían de echar en el puchero, 
o el número de habichuelas o 
lentejas, pues tenían un 
sentido exacerbado del aho
rro. Este caso curioso y lla
mativo de las dos huérfanas 
dai miélefias es similar al 
que escribía en la famosa 
novela "Las Hermanas Colora
das", el fallecido Francisco 
García Pavón, con la que 
alcanzó el premio Nadal.
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M im um m  deportes i r n i i
_ _ _ _ _ _ _ _ _  HISTORIA DEL FUTBOL EN DAIMIEL _ _ _ _ _ _ _ _ _

RACIN6 CLUB DE DAIMIEL Y 
ESTRELLA DE HIGUELTURRA (Afio 1,929)

CAPITULO PRIMERO
LA PREHISTORIA DEL 
FUTBOL DAIMIELEWO
Como en toda la península, 

el fútbol llegó a Daimiel a 
principios de este siglo. Se 
empezó a jugar de una manera 
anárquica en las eras, en 
los huertos y hasta en las 
calles, pero sin conocer 
apenas las reglas y más como 
un Juego que como un deporte 
o un posible espectáculo. 
Como gustó, pronto arraigó 
entre la juventud como medio 
de distracción, de demostra
ción de habilidades y de po
der derrochar el vigor y las 
fuerzas juveniles.

Se dice que el fútbol lo 
introdujeron en nuestra ciu
dad los estudiantes al re
gresar a sus casas en vaca
ciones, procedentes de Ma
drid, Ciudad Real, u otras 
capitales en donde era ya 
bastante conocido como de
porte estudiantil o univer
sitario.

Sus orígenes son, pues, 
bastante oscuros en cuanto a 
organizaciones, equipos y 
nombres de futbolistas. Pe
ro, aunque hay sus dudas, 
parece ser -que el primer 
equipo de la prehistoria del 
fútbol daimielefío fue el 
España C.F., allá por el afio 
1.924. El promotor y primer 
presidente de la directiva y 
amigos que la formaron se 
cree que fue don Joaquín 
Fernández Maroto. Otro de 
los buenos aficionados que 
entraron en la directiva fue 
don Antonio Rodríguez de 
Gúzmán. Sus camisetas, aten
diendo quizá a su espafiolí- 
simo nombre, eran a rayas 
amarillas y rojas, como la 
bandera nacional. El "España 
Club de Fútbol" de Daimiel, 
jugaba en un huerto alquila
do en la calle Calixto Hor- 
nedo, entonces conocida como 
la calle del Ojo Gordo. Fue, 
por tanto, el primer campo 
de fútbol oficial que tuvo

la ciudad, pues en él, y por 
primera vez, se cobraron en
tradas y las gentes, los 
nuevos aficionados, iban la 
mayoría de ellos con sus si
llas para presenciar cómoda
mente el espectáculo que ya 
pretendía hacer la competen
cia a las corridas de toros.

El segundo equipo de fun
dación oficial, que se cono
ce o recuerda como de cierta 
categoría, fue el que se 
llamó "Racing Club de 
Fútbol". De este ya se cono
cen y conservan documentos 
(programas, referencias de 
prensa, viejas entradas,.. . ) 
que demuestran que fue un 
club relativamente más orga
nizado y que alcanzó un 
cierto nivel deportivo. Su 
fundación fue en 1.928 y sus 
creadores y directivos casi 
los mismos del anterior Es
paña C.F., por lo que se su
pone, aportarían la expe
riencia del anterior equipo. 
Fue el primer club que adop
tó ya el uniforme que habría 
de ser predominante en la 
historia de los equipos dai- 
mielefíos; es decir, el de la 
camiseta blanca y el' panta
lón del mismo color, con el 
escudo de la ciudad. El cam
po estaba situado en otro 
huerto, de la calle Pedreros 
en donde existe actualmente 
la conocida bodega de "Los 
Charros". Este equipo entró 
por primera vez en un cam
peonato de liga provincial y 
llegó a ser un afio campeón, 
alrededor de 1.930. Este 
campeonato se organizaba en 
Alcázar de San Juan, con

seis equipos provinciales. 
Los días de la feria de Sep
tiembre se organizaba un 
partido extraordinario, en
frentándose a algún equipo 
importante de Madrid, por lo 
que entonces se reforzaban 
con jugadores de Manzanares
o,incluso, del mismo Madrid. 
Pacheco, el que luego fue 
famoso portero internacional 
del Atlética de Madrid, ve
nía desde su Manzanares na
tal a reforzar al Racing 
daimielefio en estos impor
tantes partidos. Los jugado

res más conocidos del Racing 
fueron: Maguín, Jesusillo, 
Perico, hermanos Patifio,...

Por las mismas fechas que 
el Racing C.F. apareció otro 
gran equipo daimielefío que 
enseguida fue su competidor.
Y siguiendo las modas del 
fútbol nacional, se le llamó 
Atlethic de Daimiel C.F. Es
te equipo jugaba en el huer
to de don José Galiana, en 
la calle Subida al Cristo, 
antes de llegar a la bodega 
de Reneses. El uniforme era, 
lógicamente, camiseta roji
blanca y pantalón azul; y 
sólo jugaban con el Racing y 
con otros equipos provincia
les en plan amistoso; pero 
parece ser que no llegaron a 
jugar en ninguna competición 
oficial. Jugadores más o me
nos famosos o conocidos de 
este equipo fueron: los her
manos Galiana, Martos el 
practicante, Emilio Aguirre, 
etc.

JESUS RODRIGUEZ DE GUZMAIT

PAGINA 18

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #12, 1/12/1990.



w m /n /n /m  entrevista

ENTREVISTA CON EMILIO LEON LEON
Lo mismo las ciudades 

que en los pueblos, podría
mos dividir a los ciudadanos 
en positivos, negativos y 
neutros. Y nuestro entrevis
tado de hoy lo incluimos, 
sin duda,en el primer grupo; 
es decir, entre las personas 
dispuestas a trabajar, a co
laborar, a contribuir en las 
mejoras materiales del pue
blo y de sus ciudadanos.

Emilio León es, y no hay 
más que repasar su historial 
un hombre polifacético,crea
dor, activo y dispuesto a 
sacrificarse por los demás. 
Sus cargos, que como dice el 
refrán la mayoría de las ve
ces son cargas, los lleva 
con inteligencia, con pa
ciencia, con habilidad y 
soltura. Cuatro actividades 
importantes desempeña en es
ta ciudad que por cierto no 
es la suya de nacimiento, 
por lo cual tiene mayores 
méritos: Director y profesor 
del Colegio de San Isidro, 
Concejal y Portavoz del CDS 
en el Ayuntamiento, Presi
dente de ADREDA y Presidente 
de la Sociedad de Cazadores 
de Daimiel.

Emilio León nació en Puer- 
tollano hace 48 años, pero 
aunque de padres también 
manchegos, como su progeni
tor era militar -del cuerpo

de la Guardia Civil- vivie
ron en expresión suya, "como 
quien dice en toda España 
desde los Pirineos hasta Al
mería y por ese motivo cada 
uno de mis hermanos nació en 
una ciudad diferente". Pero 
Emilio lleva ya 22 años en 
Daimiel, está casado con una 
daimieleña, sus hijos también 
lo son y por ello se siente 
igualmente daimieleño.

¿Desde cuándo es Director 
del Colegio de San Isidro?

Desde que llegué a Dai
miel siempre he estado de 
profesor en este Centro y 
desde hace doce afios soy su 
Director.

¿Qué probleras ha tenido 
desde que desempeña este 
cargo?

Personales ninguno. No se 
si será por el equipo de 
maestros que lo componemos 
que somos muy amigos, una

verdadera pifla. Anteriormen
te hubo algunos problemas de 
infraestructuras; pero,afor
tunadamente, desde la prime
ra legislatura democrática, 
hay que reconocer que la 
preocupación de los Ayunta
mientos por mejorar esas 
instalaciones ha sido muy 
fuerte. Entonces, el Colegio 
de San Isidro, quizás porque 
yo fuera Concejal o por la 
buena voluntad de mis compa
ñeros de Corporación, le he
mos metido un montón de mi
llones de pesetas y pese a 
que eran unas escuelas muy 
viejas -del año 1.934-, aho
ra ha quedado un Colegio 
bastante aceptable al refor
mar puertas,ventanas nuevas, 
pintura,colocar calefacción, 
etc. Excepto los muros casi 
todo se ha cambiado o refor
mado.

¿Creemos que este Colegio 
desde su fundación era mix- 
to?

Sí, pero lo que ocurría 
es que al principio estaban 
en diferentes clases las 
chicas y los chicos. Luego, 
a partir de 1.966, ya se in
tegraron todos en las mismas 
aulas; o sea, lo que se lla
ma ahora enseñanza mixta 
completa.

¿Tiene muchos profesores 
y alumnos?

S í . Hace unos afios se in
tegró en él el Colegio de

OS RE C UERDA, QUE A

P R I S M A P A R T I R  DE LOS 18 AROS 
P U ED E S  O B T E N E R  EL P E R M I S O

C1 ( C a mi o n e s )  .

ctutoescuelci MARTIRES, 8 (Entreplanta)
1 TPRO flATMTFT íoal í

PERMISOS: A2 - B1 - B2 - C1 Teléfono; 85 39 01

AU6UST0 N E6 R IÜ C
EN DAIMIEL CIUDAD REAL

MONESCILLO 7 TIENDAS DE MODA CARLOS VAZQUEZ 3
85 03 91 CALATRAVA 5
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Jabonería, con lo cual este 
Colegio llegó a albergar dos 
completos. Entonces llegamos 
a ser unos 26 o 28 profeso
res, hasta hace dos afíos en 
que se volvió a dividir en 
dos: el Colegio Calatrava y 
el nuestro de San Isidro.

¿De quién dependen estas 
llanadas "Escuelas de la Es
tación"?

Dependemos directamente de 
Ciudad Real, de la Sección 
correspondiente del Ministe
rio de Educación y Ciencia, 
por lo que somos en cierto 
modo independientes.

¿Entonces, con el Ayunta
miento de Daimiel que rela
ciones tienen?

Tenemos una excelente re-- 
lación; quizás sea porque 
siempre ha habido maestros 
en la Corporación Municipal 
y ese hecho ha sido muy po
sitivo para los Centros do
centes. Y como los demás 
compañeros han sido muy re
ceptivos a los temas educa
tivos, los Colegios de Dai
miel han mejorado mucho, al 
contrario que hace años que 
estaban muy abandonados. Ha 
puesto mucho más dinero en 
los colegios de Daimiel su 
Ayuntamiento que la Delega
ción Provincial de Educación 
que era la que debía haberlo 
hecho.

Pasemos,, si le parece a 
sus actividades políticas. 
¿Usted se siente o se consi
dera político?

Antes de contestar le voy 
a contar una anécdota que me 
sucedió cuando entré de Con
cejal en la primera legisla
tura. Cuando llegué el pri
mer día- al Ayuntamiento, me 
dijo muy serio el Secreta
rio: "es que vosotros los 
políticos...". Fue la prime
ra que me sentí mencionado 
como político y no me agradó 
porque me sonaba como a per
sona falsa o que siempre es
taba de chalaneas. Y ahora 
que ha pasado cierto tiempo, 
si que me siento político, 
pero en el buen sentido de 
la palabra. Es decir, polí
tico con mayúsculas. Creo 
que ser político de verdad

es preocuparse del bienestar 
de los demás, de hacer todo 
el bien que se pueda y estar 
muy libre de acción en todos 
los sentidos que es como se 
puede hacer buena política.

¿Cuándo entró en la polí
tica?

Empecé con el profesor 
Tierno Galván hace ya muchos 
años. Después cuando el par
tido del PSP fue fagocitado 
por el PSOE y por las deudas, 
me quedé fuera de la políti
ca un año y medio. Hasta que 
un buen día, como yo perte
necía al Sindicato de UGT, 
cuando empezaron aquí las 
elecciones democráticas sin
dicales los propios compañe
ros me llamaron y como me 
sentía bien y con ilusiones, 
entonces encabecé la candi
datura del PSOE en Daimiel. 
Funcionaron bien las cosas 
durante un cierto tiempo, 
hasta que yo, que soy de 
centro-izquierda y social- 
demócrata de pura cepa, cho
qué con varios compañeros 
que tenían ideas mucho más 
radicales, y entonces me sa
lí de UGT y del PSOE. A los 
dos afíos de mi dimisión, un 
amigo, José Gómez Calcerrada 
que estaba de Subdirector 
General de Economía, a tra
vés de Calvo Ortega, me lla
mó para el nuevo partido que 
iba a crear Suarez.

¿Entró en el CDS como mi
litante de base o como cabe
za de partido?

Entré como militante de 
base. Yo siempre he luchado 
contra-corriente. Era extra- 
fío mi caso de sal irme de un 
partido triunfador como el 
PSOE y meterme en un partido 
que suponía una experiencia, 
una aventura, pues sólo gi
raba en torno a Suarez.

Y como creí que estaba acer
tado en las grandes líneas 
de la actividad política de 
España, me integré con ilu
sión. Después vinieron las 
elecciones, me presenté como 
primero en las listas del 
CDS para el Ayuntamiento de 
Daimiel y en las elecciones 
generales fui de segundo pa
ra el Congreso de los Dipu
tados. En la última legisla
tura de las regionales fui 
también de segundo y me fal
taron unos cuantas votos pa
ra salir.

¿En resumen, cuántos años 
lleva en el CDS y cuál ha 
sido su escalada política en 
ese partido?

Estoy desde 1.982. Primero 
fui militante de base, luego 
me hicieron Secretario Gene
ral Provincial, desde 1.985 
a 1.987 y Presidente del 
partido en Daimiel. Por un 
problema con el Presidente 
provincial dejé el cargo e 
hicimos una gestora tras ne
gociación. Ahora sólo tengo 
un cargo en la ejecutiva 
provincial del CDS y aquí en 
Daimiel soy el Secretario.

JESUS SEVILLA LOZANO
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W M M M A ENTREVISTA

CON EL GRUPO SOMBRAS
Ante nosotros, tenemos a 

los componentes del grupo 
SOMBRAS, jóvenes dai,mielefíos 
que sienten la música y de 
alguna manera se encuentran 
comprometidos con ésta, a 
través de la que nos trans
miten su forma de pensar y 
actuar, que, a buen seguro 
conecta con la de muchas 
personas de su misma edad.

Pregunta: ¿Cúando surgió el 
grupo SOMBRAS y quiénes lo 
componen?
Kaurl: Somos cuatro en la 
actualidad: Ana, Eloy, Luis 
y yo. El grupo surgió por 
casualidad, empezamos Ana y 
yo hace aproximadamente un 
afio y en mi caso se puede 
decir que fue motivado por 
haber estada con anteriori
dad en otros grupos (Extasis 
y Arresto Preventivo), para 
continuar lo ya empezado.
Ana: Hicimos una canción los 
dos y tras ésta otra, luego 
surgió la siguiente y llegó 
un momento en que quisimos 
compartir esas canciones.

Pregunta: ¿Qué instrumento 
tocáis cada uno de vosotros?

lauri: Guitarra eléctrica y 
de vez en cuando me aplaudo. 
Ana: Guitarra eléctrica, 
órgano, flauta, percusión y 
voz.
Luis: Batería.
Eloy: El bajo, aunque empecé 
con la guitarra eléctrica; 
pero al casarse el anterior 
bajista, ocupé este lugar. 
Esperamos recuperarlo ense
guida.

Pregunta: ¿De dónde surge 
vuestra afición por la músi
ca? ¿Hay algún precedente en 
vuestra familia?
Kauri: No, en mi caso no 
existe persona alguna a tra
vés de quien yo me encuentre 
vinculado a la música, 
supongo que se trata de una 
afición o vocación innata. 
Ana: Me encuentro en la mis
ma situación que Mauri.

Luis: Empecé en la Banda de 
Cornetas y Tambores y mi 
hermano, también tocó la 
batería en el grupo Extasis 
con Mauri.
Eloy: Empecé a tocar la gui
tarra clásica y poco a poco 
empezó a entrar en mi vida.

Pregunta: A la hora de 
ensayar, hacer un concierto 
en directo, etc. ¿Cuáles son 
los principales problemas 
con que os encontráis?
Eloy: En primer lugar, el 
apoyo del pueblo.

Pregunta: ¿No tenéis apoyo 
aquí en Daimiel, por parte 
de nadie?
lauri: De personas particu
lares sí , ahora bien, si 
hablamos de Ayuntamiento o 
cualquier otra entidad pú
blica, prácticamente nada. 
Luis: Tenemos el problema 
del local donde ensayamos, 
pues somos conscientes de 
que molestamos a cierta par
te del vecindario y hemos 
hablado con algún concejal 
en el Ayuntamiento para ver 
si podían proporcionarnos un 
local con el fin de no 
molestar, pero nos han res
pondido con la indiferencia. 
Ana: Nos dijeron que no ha
bía locales ni habitaciones 
libres, aunque yo sabía que 
una habitación de la 
Academia Municipal de Música 
estaba libre y nos ofrecimos 
para acondicionarla. Parece 
ser que hay alguna posibili
dad de conseguirla.

• TRATAMIENTOS FACIALES
• TRATAMIENTOS CORPORALES
• MAQUILLAJES
• CEJAS PERMANENTES
• DEPILACIONES
• SOLARIUM
• SAUNA
• HIDROTERAPIA
• SERVICIO MEDICO

I N E T E  DE B E L L E Z A

José Folqué, 24, bajos 1? 
Tel. 668 98 92 
08750 MOLINS DE REI
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Pregunta: ¿Cómo se reparten 
los locales que el Ayunta
miento dispone para situa
ciones de estas caracterís
ticas?
Bauri: Están destinados a 
ensayos de grupos Folk.
Ana: Son grupos como noso
tros, de Daimiel, como Las 
Tablas o Bolote, aunque el 
grupo Clavilefío tampoco 
tiene local donde ensayar.

Pregunta: ¿De quién depende 
este tema, del Concejal de 
Cultura o del de Festejos? 
laurl: Del de Cultura.

Luis: También del Concejal 
de Festejos,pues podría pro
porcionarnos algunas actua
ciones, pues las pocas que 
tenemos las hemos buscado 
nosotros.

Pregunta: ¿Sabéis si los 
grupos de música Folk están 
subvencionados por el Ayun
tamiento?.
Ana: Bueno, tiene una peque
ña ayuda de 30.000 a 40.000 
pts. , que, aunque no es 
mucho, siempre ayuda.
Eloy: La mejor forma de ayu
dar es mediante contratos y 
actuaciones. El Ayuntamiento 
obtiene un beneficio y noso
tros también, pues te das a 
conocer y destinas ese dine
ro para adquirir instrumen
tos u otros elementos nece
sarios.
laurl: Aunque la mejor mane
ra de ayudarnos sería 
dejándonos un local donde 
ensayar tranquilamente sin 
molestar.

Pregunta: Bien, cambiando de 
tema, ¿Como veis al público 
en vuestras actuaciones en 
directo?.
Luis: Yo creo que nuestra 
música gusta bastante a 
gente de 21 a 25 años, pues 
a los jóvenes les gusta la 
música más loca.
Eloy: Eso lo dice porque le 
gusta a él.
Xaurl: Yo no hablaría de
edades, porque en las actua
ciones también veo a gente 
casada que luego nos comenta 
que les ha gustado.

Pregunta: ¿Preferís hacer 
música comercial para llegar 
a todo el mundo o la música 
que a vosotros gusta, a 
pesar de ser más selectivos? 
Mauri: Obtamos por la músi
ca que nos gusta.
Ana: Tenemos canciones como 
los pajaros que gustan bas
tante y, sin embargo, no es 
nada comercial.
Eloy: Al hacer lo que nos 
gusta, disfrutamos, de lo 
contrario no podríamos ensa
yar todas las semanas sin 
aburrirnos.

Pregunta: ¿Que planes tenéis 
a corto plazo?.
Todos: Grabar una maqueta. 
Ana: Creemos que en breve 
podremos grabarla incluso 
aquí en Daimiel y de esa 
forma ahorrarnos unos duros. 
También el chaval que traba
ja en radio Daimiel nos 
comentó que una vez grabada 
la maqueta el nos ayudaría 
en la medida de lo posible 
para conseguir una pro
yección mayor.
Kauri: Después de esto dis
tribuiremos las maquetas por 
emisoras de radio y otros 
lugares para darnos a cono
cer.
Pregunta: ¿Alguno de voso
tros quiere añadir algo 
más?.
Eloy: Sí, somos jóvenes con 
perspectivas de futuro.

Llegamos al final de esta 
entrevista mediante la cual 
no pretendemos cosas imposi
bles, sino más bien una 
pequeña ayuda, materializada 
en forma de local para 
ensayar, actuaciones, etc.

MIGUEL ANGEL FANEGA
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ACTUALIDAD DE NUESTRO PERIODICO

8o CERTAMEN REGIONAL DE POESIA NAVIDEÑA: "FLOR DE RIBERA"
La Comisión de Educación 

y Cultura dej. Ayuntamiento 
de Daimiel, en colaboración 
con las personas y entidades 
que al final se citan convo
ca el VIII Certamen de Poe
sía Navideña FLOR de RIBERA 
con arreglo a las siguientes

B A S E S
1.- Podrán participar todas 
las personas nacidas o resi
dentes en la región Caste
llano Manchega.

2.- Cada participante lo ha
rá con una única obra.

3.- Los Poemas deberán ser 
originales.

4.- La* presentación del Poe
ma se hará escrita a máquina 
y a doble espacio.

5.- Las obras deberán remi
tirse a la Casa de Cultura 
de Daimiel, C/. Gregorio Mo
linero, 7; hasta el día 10 
de Diciembre inclusive.

6.- Los poetas locales lo 
harán constar en la parte

exterior del sobre, con la 
frase "Poetas Locales".

7.- El tema será únicamente 
navideño.

8.- La obra será firmada con 
pseudónimo adjuntando a di
cha obra en sobre aparte los 
datos personales del autor.

9.- La extensión del poema 
estará comprendida entre 25 
y 200 versos.

10.- Se establecen los si
guientes premios:

12 60.000 Pesetas.
22 40.000 Pesetas.

Un accésit de 25.000 Pts. 
al mejor poema del autor 
local que no haya obtenido 
alguno de los premios ante
riores.

11.- Los poemas premiadas 
pasarán a ser propiedad del 
Ayuntamiento de Daimiel, 
quien se reserva todos los 
derechos para su publicación

12.- Cualquiera de los pre
mios puede ser declarado de

REGALO y BISUTERIA

C/. MONESCILLO, 6 
TELEF. 85 38 71 DAIMIEL

>ijn

sierto si así el jurado lo 
estima.

13.- El fallo del jurado es 
inapelable y se hará público 
el día 17 de Diciembre.

14.- La entrega de premios 
se anunciará oportunamente: 
Lugar, día y hora.

15.- Los premios deberán re
cogerse por el galardonado o 
por persona debidamente 
autorizada.

16.- Los poemas no premiados 
podrán ser retirados por sus 
autores a partir de la fecha 
de emisión del fallo del ju
rado. Después de un mes el 
Ayuntamiento podrá disponer 
de los poemas.

17.- La participación en el 
Certamen supone la acepta
ción de las presentas bases.

C O L A B O R A N
1° REDASA
22 D Augusto Negrillo García 
32 UNION PENINSULAR DE 

SEGUROS S.A.

ZAMORILLA
D roguería

P e rfu m e ría

Santa Teresa. 8 Telefono 85 34 36

d a i m i e l
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La ASOCIACION CULTURAL 
"EL ECO DE DAIMIEL" y el pe
riódico LAS TABLAS DE DAI- 
MIEL, concederá a finales de 
1.990 tres premios: EL PATO 
DE ORO PUBLICIDAD-90, EL PA
TO DE PLATA PUBLICIDAD-90, y 
EL PATO DE BRONCE PUBLICIDAD 
-90, como agradecimiento a 
las empresas o comercios que 
hayan insertado mayor número 
de espacios publicitarios en 
nuestro rotativo.

Es bien sabido que la ma
yoría de las publicaciones 
sobreviven gracias a esta 
publicidad y nuestro perió
dico no es la excepción. Por 
ello, a todos los que, di
recta o indirectamente, nos 
ayudaron en el primer afio de 
difícil singladura, el pe
riódico LAS TABLAS se lo 
agradece cumplidamente.

Las dos entidades aprove
chan también para felicitar 
las Navidades y Afio Nuevo a 
todos los que hicieron pu
blicidad en nuestras páginas

LA DIRECCION

MIRA RADIO DAIMIEL FM 100.4
JUNTO A TI, EN TU PUEBLO, MIRALOS BIEN. COMPAÑEROS DE AUENTURAS PARA QUE NO LOS PIERDAS DE UISTA.

A t A D H M  ALLI SON 
INFORMATICA

CLASES DE INFORMATICA 
Y OFIMATICA

Tele ion o 850808
TERRERO 11 DAIMIEL
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S I N  P A T O S

Otra vez la fuente de la 
Plaza de España, esta soli
taria. No están ya las ocas. 
El Ayuntamiento decjLdió en
viar los cinco hermosos pa
tos al Parque de las Tablas.

Constituían un hermoso es
pectáculo, agradable y sim
pático y los niños se diver
tían echándoles comida. Pero 
los animales, han demostrado 
que en este espacio no se 
puede montar un mini-zoo, 
pues han dejado el césped 
convertido en un cenagal.

Pero no es justo echarles 
la culpa, toda la culpa, del 
deterioro de la hierba. Hay 
que cuidar el caudal de los 
chorros. Podría o mejor de
bería, rebajarse la altura 
en dos metros, pues el 
viento dispersa al agua y el 
área está siempre anegada y 
hasta el piso circundante 
también. Así no puede haber 
césped.

E L  P A R Q U E  D E  
L A S  T A B L A S

Según se ha publicado, la 
Directora-Conservadora del 
Parque asegura que en ésta 
época, se encuentra en el 
mínimo historico de caudal, 
o sea, que tiene menos agua 
que nunca. Eso indica que 
las plantas acúaticas que 
padecen la sequía se agos
tan; los animales fenecen o 
se van concentrándo en donde 
haya agua y los animales su
periores que viven a espen- 
sas de ellos, también se 
van.

Además el agua subterránea 
no se recupera de su consumo 
y el microclima se resentirá

] I A K I 0  DAI MIE LEÑO
E S T A C I O N  D E  

A U T O B U S E S

Ya podemos anunciar para 
que se "ficieron" los postes 
de hierro sin empotrar en la 
pared, según se llega. Nos 
lo ha dicho quien lo sabe.

Es un instalación para el 
control de los billetes de 
algunos viajeros y supone 
una concesión de la Conseje
ría de Sanidad y Bienestar 
Social de Castilla-La Mancha 
La concesión consiste en que 
el "presunto" viajero que 
logre colarse entre el pri
mer poste y la pared, no 
pagará billete. Pero el que 
no logre pasar entre el se
gundo muro, pagará billete y 
medio. Los de "chasis" co
rrientes, no estarán obliga
dos a "controlarse".

Aunque este servicio no se 
inaugurará hasta el día 28 
de diciembre, se ruega a los 
posibles usuarios que vayan 
ensayando dichos pases, para 
ir ya sobre seguro a la ta
quilla.

I N  M E M O R I A M

Ha fallecido D. Julio Sán
chez, padre de nuestro Secre
tario Félix Sánchez Sánchez.

Fué un caso de agonía len
ta, progresiva y fatal, sin 
esperanzas.

Lo comunicamos y rogamos 
una oración por su alma y 
hacemos patente nuestro pe
sar al amigo y colaborador.

LA REDACCION 

O B R A S

Se está reforzando el 
firme de los cruces de las

salidas a Malagón y las Ta
blas con la variante. Y se 
están matando los ángulos de 
confluencia.

Es grato comprobar que aún 
se gasta dinero en ésto, pe
ro sigue sin intentarse el 
cruce a distinto nivel, para 
evitar accidentes graves. 
Hasta es posible que los se
ñalicen, aunque hasta ahora 
no lo estaban bien.

S U G E R E N C I A S

¿Seria posible prohibir 
el aparcamiento al final de 
la acera izquierda de la c/ 
Maestro Baeza?. La salida 
hacia la de Arenas es ahora 
muy dificil.

También se podría matar el 
ángulo de la acera de la c/ 
Sagunto con Manzanares, pues 
el edificio ya está achafla
nado.

¿Quien es el que se hace 
responsable de la des
trucción de la acera de la 
c/ Maestro Baeza?.

Bien está que se permita 
edificar o repasar, pero 
autorizar y permitir que sé 
destruya la acera y se ex
pulse a los peatones a la 
calzada, no es justo. Hasta 
ahora no ha sucedido nada, 
pero puede suceder algo gra
ve y entonces ¿quien se hace 
responsable?¿ el propietario 
o el Ayuntamiento que lo to
lera y no lo soluciona? ¿to
do el Ayuntamiento o sólo 
uno o dos nombres?. Venga 
tioooo... Aunque sea una 
chapuza provisional....

M E R C A D O

Ya falta menos para que se 
termine de reparar el Merca-

L x _  Pisr

Q O S B S f l  8 „ B
CONSTRUCCIONES DEPORTIVAS

r AS POLIDEPORTIV A S , TENIS, PISCINAS, E
A N T E S ,  13 -  D A I M I E L  T e l f :  8 5  01
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do. Se ha revestida toda el 
piso superior y se ha rehe
cho de nuevo toda la techum
bre. También se está acomo
dando el espacia de la 
antigua Biblioteca. Será más 
espacioso, pero aún así se
guirán los tenderetes calle
jeros, que son muchos.

F A R O L A S

NOTICIARIO DAIMIELEÑO
ese tronco tan curioso, como 
adorno.

Esperamos que el césped 
crezca pronto para hermosear 
el conjunta.

B A S U R A S

Muy hermosas las del Paseo 
de San Pedro. Y oportunas, 
pues el alumbrado era defi
ciente, al estar mucho tiem
po la infraestructura monta
da y sin terminar.

C A L L E S
Sigue a buen ritmo el al

quitranado de calles, que 
resultan magníficas. Pero 
sigue la espiral de recreci
do de la calzada y subida de 
sumideros, para subir otra 
vez las aceras, cuando que
den al mismo nivel. Algunas 
calles deberían ser raídas 
antes del alquitran viejo, 
para no subirlas más, pues 
alguns chorreros ya quedan 
por bajo de la calle.

Le ha llegado por fin, el 
turno a las aceras de la c/ 
Peñoncillo, en la que había 
aún trozos de tierra, de 
guijarros y de cemento.

P A R T E R R E
Sobresaliente al autor de 

la idea de las rocallas y

Cada lunes, Daimiel ama
nece como un basurero, de 
papelajos y plásticos, liadle, 
o casi nadie, usa las pape
leras y hasta la propaganda 
se tira a raudales.

Creo que merecemos que se 
nos eduque y que en esta 
campaña participen los pro
pietarios de los puestos que 
originan tanto envoltorio.

L A M E N T A M O S
El día once del pasado 

Noviembre,fallecieron Julián 
Jiménez Moreno a bordo de su 
automóvil y Javier Robles 
Arias que conducía una moto, 
al colisionar en la carrete
ra de Daimiel a Arenas de 
San Juan.

Este último era hijo de 
uno de nuestros colaborado
res anuncian-tes. A ambas fa
milias les hacemos llegar 
nuestro sentimiento, lamen
tando una vez más, que las 
máquinas puedan causar estos 
efectos.

También falleció en acci
dente laboral cuando traba

jaba en una instalación de 
teléfonos, nuestro paisano 
José María García Muñoz Bap- 
tista, el día veinte de No
viembre pasado.

Casi recién casado, pró
ximo a ser padre. . , Lo sen
timos.

S A N  F E R M I N I L L O
Ya se les habrá pasado el 

susto a los visitantes del 
Camposanto, que el mismo día 
de los Santos, fueron sor
prendidos por un rebaño de 
becerros que unos gamberros 
habían soltado y dirigido 
hacia allí y que casi llega
ron a invadir el Cementerio. 
Fueron reducidos sin difi
cultades, pero el susto. . .

P A S O  A N I V E L
El día 17 del pasado mes 

de Noviembre,un tren coli
sionó con un camión en un 
paso a nivel sin barrera en 
el Campillo y la circulación 
de la vía estuvo interrumpi
da unas dos horas,

No hubo ni siquiera le
siones graves. Sólo destro
zos en el camión que iba 
cargado de remolacha.

GALO MARTIN GIL

DAIMIELEÑO:

DAIMIELEÑO:

FELICITA LAS NAVIDADES CON UNA SUSCRIPCION DEL PERIODICO LAS TABLAS DE DAIMIEL A TUS FAMILIARES Y AMIGOS V PARTICULARMENTE A 
LOS QUE VIVEN FUERA DE DAIMIEL.

POR SOLO MIL DOSCIENTAS PESETAS PUEDES HACER UNA FELICITACION DE PASCUAS V AÑO NUEVO, MUV ORIGINAL V ECONOMICA, A TUS FAMILIARES V AMIGOS, SUSCRIBIENDOLOS AL PERIODICO DE TU PUEBLO, "LAS TABLAS DE DAIMIEL".
DAIMIELEÑO: PRACTICA LA ELEGANCIA CULTURAL V SOCIAL DE

REGALAR UNA SUSCRIPCION DE TU PERIODICO DE TU LOCALIDAD, "LAS TABLAS DE DAIMIEL".
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CON EL GRUPO "CLAVILEÑO"
Por Angel Galán Ruedas

¿Cuándo se formó el grupo 
CLAVILEfO?

En Febrero de 1.982, na
ció con la intención de po
tenciar y dar a conocer todo 
el cancionero popular, en la 
medida de sus posibilidades, 
con ganas de trabajar y di
fundir al pueblo la riqueza 
que encierrra todo el 
folklore, pero a la vez dán
dole aires nuevos que no 
estén reñidos con la cultura 
e inquietudes populares 
aportando nuevos temas de 
creación propia.

¿Por qué el nombre de 
CLAVILEfO?

Nosotros queríamos buscar 
un nonfbre relacionado con La 
Mancha y que además fuera 
conocido a nivel nacional e 
incluso internacional,porque 
como todos sabemos CLAVILEftO 
es el caballo de madera de 
una de las obras cumbres de 
la literatura española de 
todos los tiempos, EL QUIJO
TE, y donde el caballero Don 
Quijote y Sancho Panza, dan 
cima sin moverse de la libe
ración de la dueña Dolorida.

Quizá la elección de este 
nombre se deba también a que 
nos sentimos un poco quijo
tes luchando por unos idea
les de la Música Foik que a 
veces son difíciles de con
seguir.

¿Cuántos componentes tie
ne el grupo Clavileflo y que 
instrumentación utiliza en 
sus actuaciones?

El grupo está formado por 
siete componentes:

PURI, soprano, guitarra y 
percusión.
ROSA, mezzo-soprano, guita
rra y percusión.
ANA, flauta travesera, gui
tarra y percusión.
ANTONIO, barítono, bandurria 
y guitarra.
JUSTO, barítono y guitarra 
acústica.
MAURI, bajo eléctrico.

PEDRO, tenor, laúd y guita
rra.

¿Donde tiene su sede el 
grupo y como organiza los 
ensayos?

El grupo para todos los 
efectos es de Daimiel, aun
que hay algunos componentes, 
concretamente Antonio y Jus
to que son de Ciudad Real y 
Valverde, respectivamente.

Ultimamente los ensayos 
los realizamos en las casas 
de los componentes del gru
po, aunque tenemos que de
cir, que el Ayuntamiento de 
Daimiel nos proporcionó un 
local en la Academia de Mú
sica y debido a incompatibi
lidades horarias, puesto que 
el local es compartido, te

nemos que realizar los ensa
yos, como decimos, en casa 
de los distintos componentes 

De los siete componentes 
que somos, cinco residimos 
en Ciudad Real y dos en Dai
miel. Todo esto supone des
plazamientos a Ciudad Real o 
Daimiel, que acarrea gastos 
económicos y un gran sacri
ficio. De todas formas, la

ilusión y las ganas que el 
grupo pone en cada ensayo, y 
las experiencias que todo

este trabajo aporta después, 
son la mejor recompensa para 
no desanimarse y seguir ade
lante .

¿Obtiene alguna subven
ción el grupo Clavllefio por 
parte de alguna determinada 
marca de vino que se puede 
asociar a este nombre, y que 
además tiene su sede en Dai
miel?

Nos alegramos de que nos 
hagas esta pregunta porque 
tenemos que decir rotunda
mente que NO recibimos nin
gún tipo de subvención de 
esta marca de vino y hemos 
paseado este nombre por toda 
España y el extranjero, lo 
cual, es una gran publicidad

CONSTRICCIONES

DEL CAMPO I SALLES S I

JOSE DIAZ DEL CAMPO BALLESTEROS 
JESUS DIAZ DEL CAMPO BALLESTEROS

ESTAMOS A SU DISPOSICION EN CUALQUIER 
TIPO DE ALBAÜfILERIA 

Griñón, 7 DAIMIEL Telf: 852204
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MATRIMONIOS
EN LA PARROQUIA DE 

SANTA MARIA LA MAYOR

Alberto García López de Coca con Angeles 
Sarcia Carpintero Aguirre,
Juan Antonio López de Ilota con Cristina 
Díaz Blanco R, de Pascual,
Francisco Javier Cordoba Astilleros con 
Haría José Bastante García Carpintero, 
Pedro José Fernandez Garzás con Hi 
Trinidad García Consuegra Gi Carpintero, 
Juan Rallón Fernandez Escuderos con Haría 
Isabel Naranjo Ortega,
H, Jesús Hartín de Bolaflos García con 
Antonia G, Linón Pérez,

EN LA PARROQUIA DE 
SAN PEDRO APOSTOL

Deietrio Garzás Garzás con Hi del Carien 
Jiienez de los Galanes Díaz del Canpo,

DEFUNCI QNES.
EN LA PARROQUIA DE 

SANTA MARIA LA MAYOR

Carien Hiralles Salas,
Ratón Díaz Vizcaíno Díaz Blanco,
Juliana Astilleros Rodríguez,
Reyes Hartín Consuegra Portugués, 
Raimundo Fernandez Espinosa,
Dolores Vázquez de Agredos Valazquez, 
Hacario Rios Sánchez Hontaflez,
Angel Sánchez Canacho García,
Alfonso García Hanzanares Navas,
Raión Gallego Sánchez Higallón,
Hanuel Sánchez Caibronero García Hufloz, 
Ratona García de la Banda Expósito, 
Francisco Sánchez Caiacho Valero,
Hi Dolores Díaz del Caapo Glez, Aleja, 
Julián Jiienez de los 6alanes Horeno, 
Leocadia Escuderos Sobrino,

DATOS DE INTERES
EN LA PARROQUIA DE 
SAN PEDRO APOSTOL

Jesús García Haroto Góiez Liión,
Julio Sánchez de la Cruz González, 
Francisca Rodríguez Cordoba,
Ricardo Rodríguez de Guzian Galiana,

M O V I M I E N T O  
D E M O G R A F I C O  D E L  
16 — X AL 15-XI 

DE 1 .990
BAUTIZOS

EN LA PARROQUIA DE 
SANTA MARIA LA MAYOR

Santiago Orovio Torres, hijo de José y 
Sacraiento,
Haría Gessica Nufíez de Arenas Silva, 
hija de Francisco y Joaquina 
Diego Góiez Rico Escribano, hijo de 
Socorro é Isabel,
Nuria Góiez Rico López de la Franca, 
hija de Pedro y Haría de los Angeles, 
Luis Alberto Terriza Horeno, hijo de 
Luis Alberto y Consuelo,
Gloria 6arcía Pardo, hija de Toiás y 
Manuela,
Isiael Rodríguez Bobada Redondo, hijo de 
Juan Ranón y Carien,
Jesús García Hufloz Espinosa, hijo de 
Vicente y Haría de las Cruces,
Javier Aguirre Raez, hijo de Eli lio y 
Hatilde,
Joaquín Díaz del Caipo Hartín Consuegra, 
hijo de Joaquín y Hangar i t a ,

EN LA PARROQUIA DE 
SAN PEDRO APOSTOL

Aarón López de la Franca Cordoba, hijo 
de Julián y Rosa,
Jesús Sánchez de Pablo Aranda, hijo de 
Jesús y Haría Teresa,

PAPELERIA
IMPRENTA
LIBRERIA

JUGUETERIA

EMILIO FERNANDEZ DE SIMON

General Espartero, 2 -  A.. 
Apartado de Correos 95 

'S’ (926) 85 23 82 
13250 - DAIMIEL (C. Real)

LES DESEA UNAS FELICES PASCUAS V UN VENTUROSO AÑO NUEUO

TELEFONOS DE INTERES

A. I.S.A............. 850 660
AYUNTAMIENTO ...... 851 085
S. BOMBEROS ....... 851 080
S. AGUAS .......... 850 924
BUTANO ............. 851 035
CENTRO SEG. SOCIAL . 852 123
CONSULTORIO PERMA
NENTE (Particular) 853 661
CRUZ ROJA ESPASOLA 852 999
GUARDIA CIVIL ...... 852 286
RENFE .............. 852 387
TAXI (Parada) .... 852 816
UNION ELECTRICA ... 850 058
HOTEL LAS TABLAS .. 852 107
HOTEL LAS BRUJAS .. 852 289
HOSTAL LOS ANGELES 850 052
PARROQUIA SAN PEDRO 850 386
PARROQUIA Sta MARIA 850 038
PASIONISTAS 850 092
ASILO .............. 850 160
CARMELITAS ........ 850 231
DAMAS APOSTOLICAS . 850 097
DIVINA PASTORA .... 852 389
MINIMAS ............ 850 357

F A R M A C I A S DE
G U A R D I A  D U R A N T E
D I C I E M B R E  1 . 9 9 0

Oía 1 D§ Carien Sinal,
Oía 2 Di Carien S i n a l ,
Oía 3 0, José Haría y Di Isabel Cruz,
Día 4 D, Narciso Lozano,
Día 5 0, Federico Fisac,
Día 6 Di Hi Nieves Villegas Ochotorena,
Día 7 0, Raión Villalón,
Oía 8 0, Raión Villalón,
Oía 9 D, Raión Villalón,
Día 10 Di Carien S i n a l ,
Oía 1! D, José Haría y 0! Isabel Cruz,
Día 12 D, Narciso Lozano,
Día 13 0. Federico Fisac,
Día 11 Di Hi Nieves Villegas Ochotorena,
Día 15 D, Raión Villalón,
Día 16 D, Raión Villalón,
Día 17 0, Raión Villalón,
Oía 18 0, Federico Fisac,
Día 19 D. José Haría y Di Isabel Cruz,
Oía 20 D, Narciso Lozano,
Día 21 D, Federico Fisac,
Día 22 Di Hi Nieves Villegas Ochotorena,
Oía 23 Di Hi Nieves Villegas Ochotorena,
Día 24 D, Raión Villalón,
Día 25 0, Raión Villalón,
Día 26 D, Raión Villalón,
Día 27 0. José Haría y Di Isabel Cruz,
Día 28 D, Narciso Lozano,
Día 29 D. Federico Fisac,
Día 30 0, Federico Fisac,
Día 31 Di Hi Nieves Villegas Ochotorena,
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C R U C I G R A M A
HORIZONTALES:!) Bastidor para dividir 
una estancia, (pl), Cierta enfermedad, 
2) Vocal, Calor intenso, apasionamiento, 
H e m a n o  de Abel, Consonante, 3) Repeti
do, palabra con que los nidos designan a 
su nifiera, (Al revés) Pariente, Intento, 
proyecto, Articulo, 4) (Al revés) onda, 
Vegetación en el desierto, V seguido nú
mero romano, Pronombre, 5) (Al revés) 
almacén de armas de guerra, Pone una co
sa en contacto con otra 6)Titulo inglés, 
(Al revés) lira, Consonante, 7) Vocal, 
Negación chulesca, Labra, 9) Resultado 
de apretar ó comprimir, Sracia, donaire, 
9) Cabeza de ganado, Resentimiento dura
dero, Rio de Salicia, 10) Interjección, 
(Al revés) donen, (Al revés) parte su- 
periordel á r bol, Letra griega, 11) Con
sonante, (Al revés) no edeisa s t i c o ,

PASATIEMPOS
Sentimiento afectivo, Número m a n o ,  12) 
Personas dedicadas al arte, Instrumento 
de hierro, necesario en barco ó nave, 
VERTICALES; 1) Instrumento de latón en 
una orquesta, Aprisiona,coge con las ga
rras, 2) Vocal, En las aves, Incultada, 
Consonante, 3) Matricula de coche anda
luza, agatas listadas, (Al revés) Matri
cula de coche «anchega, 4) Provecho, 
Periodos historíeos, Letras de cine, 5) 
Saludo, marchareis, 6) Rodar, (Al revés) 
nombre de varón, 7) Terminación verbal, 
Siglas comerciales, Dos • consonantes 
iguales, Nota musical, B)Punto cardinal, 
Conjunción copulativa, Negación chules
ca, Punto cardinal 9) edificio, Cierto 
plato de menú, 10) (Al revés) nombre de 
mujer, Olor agradable, 11) (Al revés) 
Cierta parte del cuerpo humano, Fiel, 
cabal, Preposición, !2)Articulo, (Al re
vés) vil, rastrero, (Al revés) matricula

1 2 3 4 5 6 7 8 9 101112 1314
i ■
2 ■ ■ ■
3 ■ ■ ■
4 ■ ■
5 ■
6 ■

LAS TABLAS
■

7 ■ ■
8 ■
9 ■ ■

ÍO ■ ■ ■
11 ■ ■ ■
12 ■

de coche «anchega, 13) Número romano, 
Cierta marca de papel higiénico, (Al re
vés) hoguera, Número romano, 14) Califi
cación actual, a los que pasan de todo, 
(Al revés) aceituna,

SOPA DE LETRAS

ENCONTRAR 20 CAPITALES DE 
PROVINCIA, ESPADOLAS.

z R A L M E A N O R E G
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L E U R E T A N O E L S
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JEROGLIFICO

¿Como quedo tú primo despúes 
del accidente?
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JOSE AGUIRRE

MONESCILLO, i TF. 850128

REG ALO S-MERCERIA-FERFUMERIA PANTY GOLBEM-LADV V GLORV-MINI GUANTES PARAGUAS CARTERAS ESTUCHES INOXIDABLES-BRA PAÑUELOS
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AVISO A NUESTROS 
SUSCRIPTORES

Comunicamos a todos ios 
lectores que se suscribieron 
a nuestro periódico LAS TA
BLAS DE DAIMIEL a primeros 
de Enero de 1.990, que en el 
presente mes de Diciembre, 
al recibir el número 12, 
termina dicha suscripción.

Como suponemos que la ma
yoría desearán continuar en
1.991, salvo que por carta 
nos comuniquen lo contrario, 
les seguiremos enviando 
nuestra publicación a sus 
domici1 ios.

En atención a nuestros 
suscriptores que son la base 
económica del periódico, 
durante el próximo 1.991 
mantendremos el precio de 
suscripción anual en 1.200 
pesetas, lo que representará 
un ahorro de 300 pts. , a si 
lo hacen en un kiosko, ya 
que el precio del ejemplar 
para los que no lo sean su
birá de 100 a 125 pts.

AL CIERRE
Rogamos a los que no ten

gan escrita en su ficha la 
domici1iación bancaria que 
nos la comuniquen por carta 
o a los teléfonos;

8 5  0 3  1 3  
8 5  0 7  9  1  
8 5  3 3  5 4

para hacer la nueva suscrip
ción. De todas formas dicho 
pago se puede realizar por 
el sistema que prefieran 
nuestros lectores-suscripto- 
res: en metálico, (personal
mente), por cheque o por 
giro, por banco o caja de 
ahorros...

CERVEZA HAHOU 
¥ PEPSI-COLA
BEBIDAS DE 
CALIDAD

LA EXPERIENCIA A SU SERUICIO

MUSICA Y TRADICIONES 
COPULARES ín.° 60) 
"00 pías.

LA FIESTA DE 
LOS MAYOS {n.° 61) 
500 ptas.

HISTORIA Y EVOLUCION 
DE LA PRENSA 
MANCHEGA (n.° 62)
800 ptas.

TU B I B L I O T E C A
SUSCRIPCIONES: 12 números por 2.000 pías. 
INFORMACION: AREA DE CULTURA-DIPUTACION PROVINCIAL. Tel.: 25 25 75 (ext.276)

BIBLIOTECA DE AUTORES MANCHEGOS
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